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PRESIDENTE: bueno buenos días para todos los honorables
concejales, que están de manera presencial y de forma
virtual a todos los presentes en la mañana de hoy, saludar
muy especialmente al doctor Alejandro Estrada gerente del
Acueducto Metropolitano Bucaramanga a su equipo de trabajo.
Señor secretario hagamos el primer llamado a lista.

SECRETARIO: Con mucho gusto señor presidente muy buenos días
honorables concejales, funcionarios del acueducto
Metropolitana de Bucaramanga y demás empleados del Consejo
municipal, primer llamado a lista hoy martes 11 de abril de
2023 siendo las 11:00 a.m. de la mañana:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos
presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: buenos días para usted
señor secretario para los compañeros concejales funcionarios
de la Administración unidades de apoyo presente,

SECRETARIO: Gracias.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario presente.

SECRETARIO: Gracias.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (no respondió al
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: señor secretario muy buenos
días un saludo muy especial a la junta directiva de nuestra
mesa directiva de nuestro consejo un saludo muy especial al
Señor gerente del Acueducto y a quienes lo acompañan hoy en
este informe de gestión en donde vamos a hablar muy temas
muy importantes de interés ciudadano y de interés propio de
la empresa presidente Carlos Barajas presente.

SECRETARIO: Gracias.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (no respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: que están ya conectados en
la plenaria, secretario presente secretario muy buenos días
Saludo para los compañeros honorables concejales de la
ciudad para el doctor Alejandro gerente del Acueducto y todo
su equipo para los ciudadanos.

SECRETARIO: Gracias.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: muy buenos días señor
secretario a usted a todos los compañeros concejales a todos
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los ciudadanos que nos acompañan hoy al doctor Alejandro
Estrada gerente del Acueducto a los funcionarios de esa
importante entidad a la Policía Nacional a ustedes señores
miembros de esa mesa directiva y presente.

SECRETARIO: Gracias concejal.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Buenos días señor secretario
un saludo especial a la mesa directiva a mis Compañeros, a
la Policía Nacional que siempre nos acompaña a los
funcionarios del Concejo al gerente del acueducto que nos
acompaña el día de hoy a todos los funcionarios que hacen
parte de esta importante empresa de Bucaramanga presente,
señor secretario, Dios los bendiga a cada uno de ustedes.

SECRETARIO: Gracias muy amable concejal.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

SECRETARIO: Gracias.

LEONARDO MANCILLA AVILA: buenos días para todos, un saludo
especial a las personas que nos acompañan hoy un saludo
especial a los funcionarios del Acueducto Metropolitano de
Bucaramanga presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente,

SECRETARIO: Gracias.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Buenos días señor secretario
saludar muy atentamente al Señor gerente del Acueducto a
todo el stand directivo del acueducto Metropolitano al
doctor Sergio, bueno a todos los que vinieron en la mañana
de hoy a la a las barras a los líderes a los honorables
concejales buenos días presentes señor secretario Buenos
días Gracias.

SECRETARIO: Gracias.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenos días secretario compañeros
presente.

SECRETARIO: Gracias.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)
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CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Buenos días para todos al
Señor gerente y a su equipo de trabajo del Acueducto
Metropolitano a los honorables concejales funcionarios y
ciudadanos que nos acompañan el día de hoy presente señor
secretario.

SECRETARIO: Gracias.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenos días un
saludo especial para mis compañeros al doctor Alejandro a su
equipo de trabajo presente.

SECRETARIO: Gracias.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALEZ: Buenos días presente
secretario.

SECRETARIO: Gracias.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: presente secretario Jaime
Andrés Beltrán.

SECRETARIO: Gracias.

Señor presidente le informo que en este primer llamado lista
respondieron 17 honorables concejales por lo tanto hay
quórum decisorio y deliberatorio en la plenaria para el día
de hoy.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
señor secretario demos lectura al orden del día por favor.

SECRETARIO: orden del día
PRIMERO: llamado lista verificación del quorum.
SEGUNDO: lectura discusión y aprobación del orden del día,
TERCERO: himnos de la ciudad de Bucaramanga.
CUATRO: tema presentación del informe de gestión consolidada
de la vigencia de 2022 acueducto Metropolitano Bucaramanga
AMB a cargo del doctor Alejandro Estrada Carmona gerente
QUINTO: lectura de documentos y comunicaciones.
SEXTO: proposiciones y asuntos varios Bucaramanga martes
once de abril de 2023 lugar salón de plenaria Luis Carlos
Galán Sarmiento del concejo, hora 10:00 a.m. firma el
presidente Javier Ayala Moreno, el secretario general Wilmer
Alfonso Palacios Verano señor presidente ha sido leído el
orden del día para su discusión y aprobación.

PRESIDENTE: ¿leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales?
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SECRETARIO: han sido aprobado el orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: continúe secretario por favor.
SECRETARIO: continuamos con el tercer punto himno de la
ciudad de Bucaramanga.

22:15 HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA 24:25

PRESIDENTE: continúe señor secretario

SECRETARIO: continuamos con el cuarto punto tema
presentación del informe de gestión consolidado de la
vigencia del 2022 del acueducto Metropolitano de Bucaramanga
AMB a cargo del doctor Alejandro Estrada Carmona gerente, ha
sido leído el cuarto punto de la orden del día señor
presidente.

PRESIDENTE: tiene la palabra el honorable concejal Jorge
Rangel

H.C. JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Gracias presidente para
registrar mi presencia en la plenaria en el recinto.

PRESIDENTE: registrada su presencia honorable concejal
presidente tiene la palabra honorable concejal Carlos.

H.C.CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Muchas gracias, pero una
moción señor presidente, hoy es un tema muy importante que
se va a tratar en este informe de gestión en esa
organización de su de la agenda que usted pone en el debate
presidente y me gustaría primero darle la bienvenida al
Señor gerente y preguntarle porque hoy voy a con su venia
tratar un tema del que yo pasé una proposición, pero
jurídicamente también hay que mirar si podemos hacer un
debate de control, pero como es un informe de gestión, yo
voy a hablar de un tema que le interesa al Señor gerente y a
la ciudad que es sobre un posible cartel de ascensos que hay
en el acueducto metropolitano de Bucaramanga y por eso me
gustaría preguntarle al gerente si hoy está presente la
persona que dirige la oficina de recursos humanos y si no
está presente mientras usted interviene podría decirle
gerente que queremos tener esa persona en el concejo porque
hablar de lo que ocurre en el acueducto y que usted lo debe
conocer como nuevo en el cargo es muy valioso no solo para
la corporación sino para las personas que trabajan el
concejo y para la ciudad por eso si no está la persona que
dirige recursos humanos con su venia si lo puedo invitar o
la puede invitar Le agradezco inmensamente.
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PRESIDENTE: concejal muy bien por su apreciación, yo planteo
algo vamos a permitir que el señor gerente el doctor
Alejandro Estrada nos presente su informe y que la persona
que usted solicita que venga pues ingrese en ese momento
que, que él mientras nos presenta el informe ¿le parece?

H.C. ANTONIO VICENTE CANCINO: presidente para una moción
está presente concejal Barajas ya la están llamando para que
venga, listos 30 segundos.

H.C. ANTONIO VICENTE CANCINO: Gracias presidente en el mismo
sentido Nos gustaría que también nos acompañara hoy en la
rendición del informe del Acueducto de la vigencia 2022 el
ingeniero Jairo Fabián gerente de operaciones del Acueducto
de Bucaramanga para nosotros.

PRESIDENTE: bueno señores yo quiero pongámosle un poquito de
orden al tema vamos a permitir que el señor gerente rinda el
informe posteriormente las inquietudes que los concejales
tengan y volvemos y le damos la palabra para que las
responda, lo que no tenga en este momento para responder
pues lo hace llegar por escrito al concejal que le haya
hecho la pregunta, esa es la metodología doctor listo
entonces le voy a dar la palabra doctor Alejandro Estrada
gerente del acueducto Metropolitano doy la bienvenida;
bienvenida a su equipo de trabajo sí concejal Nelson.

H.C. NELSON MANTILLA: presidente para registrar mi
presencia en la plenaria presencial Nelson mantilla.

PRESIDENTE: se registra la presencia del honorable concejal
Nelson mantilla de forma presencial.

PRESIDENTE: doctor Alejandro tiene la palabra por 40
minutos.

ALEJANDRO ESTRADA CARMONA: Muy buenos días a todo un saludo
a la mesa directiva a los honorables concejales a todos los
presentes.

H.C. MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Excúseme presidente una
moción, ha sido siempre costumbre que cuando llega un
funcionario que es por primera vez haga una presentación y
el doctor no lo hemos tenido aquí en la plenaria.

PRESIDENTE: Regálenos Primero su hoja de vida y
posteriormente el informe gracias.

INTERVENCION DEL INGENIERO ALEJANDRO ESTRADA GERENTE DEL
ACUEDUCTO METROPOLITANO AMB: Sí listo, pero termino de
saludar a los demás asistentes al recinto y a las personas
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que nos siguen por los medios virtuales. Bueno mi nombre es
Alejandro Estrada Soy ingeniero civil de la Universidad
Nacional de Manizales, soy gerente de construcciones
especialista en gerencia de construcciones de la pontificia
universidad Javeriana soy especialista en servicios públicos
de la Universidad externado de Colombia, tengo alrededor de
20 años de experiencia en el sector, he trabajado en
diferentes empresas de servicios públicos, he sido gerente
con esta de tres empresas de servicios públicos, llevo como
les digo veinte años en el sector esa es como un resumen de
mi hoja de vida; no sé si tengan una pregunta al respecto o
alguna aclaración que quieran, no está bien listo entonces
vamos a empezar el informe de gestión de la vigencia 2022 y
cómo adelantamos no adelanta está pasando porque dónde estás
es que no alumbran las cosas. Bueno la estrategia que
tenemos en el acueducto Metropolitano de Bucaramanga 2021-
2030 están marcadas en cinco líneas todo el informe de
alguna manera va por cada una de las cinco líneas mostrando
la gestión del 2022, tenemos la línea uno que es
conservación de fuentes y potabilización, la línea dos que
son sistemas habilitados por agua, la línea tres
infraestructura integral de aguas residuales, la línea
cuatro que es gobierno transparencia y liderazgo y la línea
cinco sostenibilidad y eficiencia, este es nuestro mapa
estratégico nuestras líneas estratégicas que están en este
no sé si, si están acá y nosotros nuestros nuestros
objetivos estratégicos de nivel uno, que despliega los
objetivos estratégicos de nivel dos empezamos con la
conservación de fuentes y potabilización en el 2022, se
hicieron se hicieron todos estos proyectos enmarcados en la
línea uno que son el día del Campesino con las inversiones
que están ahí señaladas la ruta del frailejón investigadores
por naturaleza proyecto mi páramo, naturalmente
enpeliculados, pago por servicios ambientales las
inversiones con el inconveniente interadministrativo del uno
por ciento, campañas cincuenta mil razones de vida
celebración del Día Mundial del agua y administración y
mejoramiento de conservación de áreas estratégicas, en la
captación, nosotros captamos en el año pasado para abastecer
la demanda dos mil trescientos treinta y nueve litros por
segundo esta es la demanda que para el año pasado en
promedio de alguna manera necesito la todo el área
metropolitana por las por los principales sistemas por Tona
fueron mil doscientos noventa y cinco litros, por río frio
cuatrocientos catorce y por el río surata a 628 litros por
segundo el caudal del año 2022 fue ligeramente superior al
de 2021 por 50.6 litros por segundo en nuestra captación y
hablando específicamente del embalse de bucaramanga se
registraron filtraciones a final del año de 60.13 litros por
segundo pero lo importante del año pasado enmarcados en el
embalse es que se dio funcionamiento a, a este reservorio



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 8 de

77

FOLIO 8

evacuando un volumen de 35 millones de metros cúbicos,
tenemos en gestión de la demanda tenemos proyectos de
sectorización que hicimos el año pasado con tres proyectos
obras de reforzamiento sísmico de tanques, suministro de
agua potable en carro tanques y la modelación hidráulica de
redes, la disponibilidad del servicio está como se señalan
en, en la Gráfica siendo digamos las solicitudes que se
presentaron de forma más alta en el municipio de
Floridablanca, para Bucaramanga, específicamente fueron 708
disponibilidades de vivienda y 165 de locales, un aumento
como se puede ver en las solicitudes, sistemas habilitados
por agua nuestra meta para el cambio de para el cambio de
ampliación de redes es 5.8 kilómetros al año en el 2022 se
cumplieron 11 kilómetros al año lo que lo que significa un
punto 76% de las redes cambiadas del sistema la continuidad
subió a 99.85 % nuestra cobertura en Bucaramanga es del
97.51% y nuestra agua no contabilizaba el 23 18% para el año
2022. Los suscriptores de acueducto aumentaron a 309.477 en
el 2021 estaban en 303 mil teniendo un aumento cercano a los
a los seis mil cien suscriptores, el volumen de agua
facturada después de lo que sucedió en el 2020 con la
reducción ha llegado a niveles casi similares a los del 2019
llegando a 55 millones de metros cúbicos facturados, tenemos
un índice de pérdidas por suscriptor de cuatro cuarenta y
ocho que es inferior a la meta que tiene el regulador de
seis metros cúbicos por su escritor, la distribución de la
facturación aumentó a 171 mil millones de pesos para el año
2022 donde ese consumo o ese o esa facturación Residencial
es del 75% de ese monto comercial 17 y otros el 8%, en
atención al cliente tuvimos un promedio bastante bueno para
la atención de 4.55 minutos tuvimos cerca de 50, de 57 mil
peticiones y reclamos de peticiones treinta y un mil
reclamos 26.000 de esos reclamos nueve mil fueron a favor
del usuario y diecisiete mil a favor de la el acueducto
Metropolitano de Bucaramanga tuvimos también una fuerte
dinámica en el tema de telefonía y autogestión donde las
llamadas fueron de llamadas atendidas por agentes de 94.000
por IVR 28.000 por conversaciones del chat BOT 31.000 y
visitas al portal web de 168.000, el nivel de satisfacción
del usuario llegó a ser en los últimos años la el valor más
alto en 83.95 por ciento de satisfacción así mismo tenemos
las instalaciones de medidores en el 2018 entre nuevos
clientes y reposición se cambiaron 19.882 medidores, el 2020
año de pandemia se redujo a 13.897 medidores y para el 2022
tuvimos un aumento de 29.946 medidores donde 7.370 fueron
nuevos clientes y de reposición 22.576. Para el año 2022 el
laboratorio de calibración de medidores renovó la
acreditación 11-LAB-031 para el control de calidad dada por
la UNAB, la gestión del recaudo aumentó a 196 mil dos
millones ciento noventa y seis mil doscientos cincuenta y
nueve millones donde por cargo fijo y consumos que es lo
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normal entre metros cúbicos y pues cargos fijos fueron de
175.000 aportes de conexión veinte reposición de medidores
once mil subsidios pagados por los municipios de cinco mil y
otros dos mil ochocientos treinta millones la composición de
cartera está está está en su mayor magnitud en el estrato
dos seguido por el estrato uno y el estrato tres, luego
sigue comercial, estrato cuatro, pilas, con un ocho por
ciento y otros con el siete por ciento, para el año 2022
esta cartera asciende a 11.692 96 perdón disminuyendo la
cartera del 2021. Aquí está pues el diagrama de la de la
evolución de la cartera la reducción de 21.4% he tenemos en
gestión de cartera el tema del COVID que se recaudaron dos
mil ciento trece millones de los siete mil ochenta y tres
que tenemos ya recaudados que son el 82.7%, para el año 2022
que es el resultado del 2021 el IUS el indicador único
sectorial tuvo una calificación de 79% para el municipio
para de 79.81 por ciento perdón el indicador no por ciento
para el acueducto Metropolitano específicamente en
bucaramanga, ve en Girón perdón para Bucaramanga del 76-74 y
para Floridablanca del 80.51 esto es un indicador que
permite evaluar y clasificar el nivel de riesgo de los
prestadores de servicios públicos domiciliario, el índice la
calidad de riesgo en el la meta del regulador para hace
índice de riesgo de sin riesgo es por debajo de cinco para
el 2000 para digamos para diciembre del 2022 que es el
último mes del mes del año pasado del último mes del año
pasado tuvimos un indicador por muy por debajo del 1%, el
control de pérdidas como vimos inicialmente está en cuatro
treinta y ocho metros por subscriptor el ISUGO está en 19,37
y en 4,42 el IPUC, el índice de agua no contabilizada tiene
una ligera tendencia a aumentar estamos de alguna manera
haciendo todas las las adecuaciones o las intenciones
operativas para disminuir el indicador actualmente,
infraestructura integral de agua residuales, entonces
tenemos proyectos como el desarrollo de estrategias para el
manejo de aguas residuales en asentamientos periurbanos del
área metropolitana de Bucaramanga con criterios de
sostenibilidad y economía circular, cuenca alto Lebrija,
Bucaramanga, Floridablanca, Girón y Piedecuesta. Este
acuerdo se firmó el 22 de mayo y estamos haciendo los
trabajos resultados de esto con la universidad industrial de
Santander; construcción de unidades sanitarias con
saneamiento básico en el municipio de Matanza lo estamos
haciendo por obras por impuestos en el municipio de Matanza
con treinta y dos unidades sanitarias, en el municipio de
Charta también presentamos un proyecto el cual ya estamos a
portas de adjudicarse también para que nosotros lo podamos
hacer por obras por impuestos en el municipio de Charta,
teniendo los mismos beneficiarios del proyecto de Matanza
treinta y dos familias, también se definió el peaje o
remuneración por la la operación de alcantarillado esta es
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una línea de tiempo que muestra que muestra desde cuándo el
año pasado inició todo el proceso desde mayo 31 del 2022
sobre la solicitud de imposición del peaje ante la CRA para
tener un resultado con la resolución CRA 977 de 2022 con
definición del peaje para interconexión de la alcantarillado
actualmente estamos definiendo el valor con EMPAS SA,
gobierno corporativo tenemos en gestión litigiosa tenemos
los impactos de todo el tema de todo de todo el tema
jurídico donde su proceso gestionado en la vigencia 2022 107
de esos diez iniciaron en vigencia 2022 no más terminados en
vigencia 2022 27 y se cierra vigencia en 2022 al cierre de
la vigencia 2022 liberó contingencias acreedoras el área
jurídica cerca de mil doscientos millones de pesos, en los
procesos conciliados los valores pretendidos eran mil
doscientos millones celebraron conciliar por ciento ochenta
y dos millones teniendo un impacto en esa gestión de mil
treinta y un millones los procesos judiciales que están a
mano derecha fueron 80 de los cuales cuarenta y cinco son
acciones laborales, en gestión contractual se gestionaron
cuatrocientos veintiún procesos contractuales ciento cuatro
proyectos de tres o más ofertas ciento cuarenta y seis
solicitudes públicas de ofertas con cuantía superior a 50
salarios mínimos y 171 solicitud Privada de ofertas es
importante resaltar que la solicitud pública de ofertas
asciende a 57 mil millones de los 67 mil millones que sé que
se gestionaron el año pasado, auditorías hicimos cuatro seis
siete auditorías de las cuales ejecutaron a 31 de diciembre
el 100% de ellas para la evidencia 2022 Se realizaron 14
actividades adicionales y actividades puntuales se llevaron
a cabo veinte superando un mayor porcentaje en 40% de la
actividad presupuestada para el año pasado en este tema de
gestión, en gestión de comunicaciones presentamos 15
campañas ejecutadas que fueron del servicio el día del agua
limpia y repositorio de bienestar navega pago de navega pago
de facturas ambiental acometidas, un gol de bienestar,
portal web, día de la mujer, aniversario de AMB y premios
afluente, Los guardianes del agua, Cumbre páramos y nos
tomamos la Navidad, como dijimos inicialmente tuvimos
160.668 mil visitas a la página web Tuvimos una factura
integrada con doce publicaciones y un crecimiento en redes
sociales del 54%, sostenibilidad eficiencia aquí tenemos los
estados de la situación financiera donde tenemos un aumento
del activo del activo corriente del 17%, un aumento de la
una disminución del activo no corriente del punto 33%
también tuvimos un aumento del pasivo corriente del 14% y
una disminución del pasivo no corriente del ocho punto
noventa y uno por ciento aumentando el patrimonio en un
4.76% llegando a 707 mil billones de pesos, he listo tenemos
ingresos operacionales como dijimos inicialmente de 192 mil
millones superando en dieciocho mil millones los ingresos
del año 2021 que corresponden al 10.69% los costos en ventas
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aumentaron 14,000 millones super aumentando en un 14.38% que
están representados en en salarios prestaciones seguridad
social en parafiscales en depreciaciones el aumento de la
energía del bombeo en mantenimiento 2440 millones y otros
servicios 850 millones administrar gastos de administración
y generales aumentaron un 9% provisiones y depreciaciones se
disminuyeron en un 65%. los ingresos financieros aumentaron
159% los gastos financieros aumentaron un 116% otros
ingresos aumentaron un 36% que son la revisión de pérdidas
por deterioro de tres mil ciento noventa y dos millones,
facturación conjunta de mil quince millones y recuperación
de 150 millones otros egresos aumentaron en 1.078 millones
siendo llegando a los 604% de aumento, la ganancia neta
aumentó un punto 40% estos son los indicadores financieros
podemos ver un aumento en el EBITDA podemos también un
endeudamiento total que se redujo de ciento quince mil
millones de pesos a 98 mil millones de pesos un
endeudamiento total sobre EBITDA que se reduce del uno
cuarenta y tres pasas al uno punto dieciséis los gastos en
operaciones aumentaron a un 59.79% estando en un 57.86% los
costos totales aumentaron de un 69% a un 73%, el costo de
personal sobre los costos los los temas operativos
aumentaron un punto 91%, la utilidad bruta sobre ingresos
operacionales se redujo a cuarenta puntos 21% estaba en el
2021 en 42.14 % la utilidad neta sobre los ingresos paso de
16.80% a 15% el indicador de razón corriente paso de un
punto 51.55% la deuda sobre el activo se redujo a 9.37% el
nivel de endeudamiento pasó de 35.14% a 33%, el pasivo
corriente sobre el pasivo total subió a 22.82% y la
propiedad que es patrimonio sobre activo aumentó al 66.94%,
está la ejecución del presupuesto tuvimos en el año 2022
perdón ingresos apropiados de 254 mil millones de pesos
donde se redujo con adiciones y traslados a 27.000 el
presupuesto definitivo quedó en 226 mil millones, pero para
el ejercicio de 2022 aumentó un ciento por ciento a 242 mil
millones, tenemos, tenemos que los gastos se habían
apropiado pues los doscientos cincuenta y cuatro mil
millones con las divisiones tuvimos una reducción de menos
27.000 el presupuesto definitivo quedó en 226.000 y lo y lo
real que sucedió en el 2022 tuvo una reducción del 92 64% de
llegando a 210 mil millones importante ver la, la inversión
en este caso se había apropiado 77 mil millones se redujo
28.000 llegando a 48 mil millones tienen una ejecución Real
de los treinta y tres mil millones que son el 68.76% de lo
presupuestado, nuevamente se ratificó la calificación más
alta que hay en el sector de pues para los sectores de
acueducto de alcantarillado que es triple A estable a largo
plazo y F1 más a corto plazo la inversión para el 2022 está
gráfica muestra veintiuno la más alta de los últimos cinco
años se redujo en los dos mil doscientos siete millones los
proyectos que sé que se trabajaron fueron en cobertura en
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calidad y continuidad, actividades de bienestar para el 2022
hicimos el día de la mujer, el día de la secretaria,
Navidad, niños AMB día del hombre, día de los niños y la
fiesta de fin de año año, gestión del recurso humano se hizo
un análisis de de cómo estaban de uno a cinco Cómo se
percibía la empresa en todos estos factores, el factor
mental, el físico, el emocional, el espiritual, el factor
profesional, el energético, en gestión gerencial y el factor
tecnológico presentando unos muy buenos indicadores siendo
el más bajo factor tecnológico con tres puntos cuarenta y
dos en tecnologías de la información Se hizo renovación de
los equipos de cómputo cambio el portal web implementación
de pagos en línea implementación del servicio de internet de
contingencia mejora el sistema de ciberseguridad,
implementación de un plan de recuperación de desastre
adecuación de la ARP para soportar el servicio de
alcantarillado implementación del Stardard Asobancaria 2001.
En investigación y desarrollo en el 2021 se creó la CENIAGUA
el centro de investigación del agua de la AMB donde para el
2022 se presentaron varios proyectos entre los cuales está
desarrollo estrategias para el manejo de aguas residuales
en asentamientos periurbanos de la AMB con criterios de
sostenibilidad y economía circular, este proyecto dura 36
meses y actualmente están en ejecución, análisis otro
proyecto análisis metagenómico identificación de
microorganismos indicadores de alteración de la calidad del
agua en el embalse de Bucaramanga lo estamos haciendo a
través de un programa de maestría el costo de 75 millones de
pesos también a través de la convocatoria 913 beneficios
tributarios para el año 2022 se presentó el proyecto de
evaluación de tecnologías para la implementación de
estrategias de carbono neutralidad y economía circular en el
AMB basadas en fuentes no convencionales de energía
renovable y recuperación de lodos, tuvimos cien puntos de
cien posibles con dos puntos Dos punto cinco adicionales por
contemplar tecnologías de Industria cuatro punto cero fuimos
la séptima empresa calificada de 386 este proyecto este
proyecto pues ya lo iniciamos y lo estamos trabajando con la
UNAB este es a grandes rasgos el informe de gestión 2022. No
así está bien sí.

PRESIDENTE: Bueno Muchas gracias al doctor Alejandro Estrada
Carmona por su informe ejecutivo de la empresa o el
acueducto municipal de Bucaramanga, informe bastante
importante la vigencia de 2022, entonces vamos a abrir la
metodología darle la palabra a los honorables concejales
para que expresen sus inquietudes al Señor gerente, quien va
a ser el uso de la palabra concejales les pregunto; los veo
muy concentrados, estamos entonces con el concejal Antonio
Sanabria cinco minutos después le sigue la concejal Marina
Arévalo y Jaime por favor, continue.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Ustedes
han sido una mesa respetuosa garantista, pero quiero
presidente en su sabio parecer al igual que lo ha hecho el
presidente Luis Fernando el presidente Javier Ayala en
permitirnos la participación en mi caso este servidor tengo
unos comentarios muy muy puntuales que hacer y muy precisos,
pero nos tomaríamos más de cinco minutos presidente por eso
si no nos limita el tiempo a cinco Le agradezco
inmensamente.

PRESIDENTE: vamos a establecer cinco y si necesitan más pues
tranquilos que esta es una mesa abierta una mesa
participativa de garantías presidente tiene el uso de la
palabra concejal Tito Rangel

INTERVENCIÓN DEL H.C. TITO RANGEL: Gracias presidente,
realmente Buenos días presidente solicitarle un favor si
podemos antes de iniciar reduce la palabra a los compañeros
escuchemos durante un par de minutos lo que usted disponga
presidente a la directora de la escuela en la malaya la
doctora AYDE CÁCERES quiere compartirnos algo respecto al
tema del día de hoy Así que presidente solicitarle esa
sesión informal Muchas gracias.

PRESIDENTE: Bueno hay una petición sobre la mesa muy
importante muy valiosa de escuchar a la señora rectora AYDE
CÁCERES, petición realizada por honorable concejal Tito
Rangel en sesión informal Entonces le pregunto a los
honorables concejales ¿si aprueban la sesión informal
solicitada?

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión de informal señor
presidente.

PRESIDENTE: aprobada la sesión informal, entonces vamos a
darle la bienvenida a la rectora la doctora Ayde Cáceres de
la malaya Instituto educativo la Malaña bienvenida doctora
tiene el uso de la palabra por cinco minutos sobre el tema
del día de hoy el informe de gestión Acueducto Metropolitano
de Bucaramanga.

INTERVENCION DE LA DIRECTORA AYDEE CACERES DEL INSTITUTO LA
MALAÑA: Buenos días Muchas gracias por este espacio la
situación que estamos presentando en la sede educativa de la
Malaña es que no tenemos agua el agua nos surtimos del
Acueducto veredal en este momento está dañado y el daño al
parecer es bastante grave y su restauración lleva bastante
tiempo, según el presidente de la junta de acción comunal no
puede determinar más o menos para que fecha, en la sede
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principal tenemos 112 estudiantes de preescolar a quinto de
primaria somos doce personas las que estamos laborando ahí
entre docente servicios generales y los señores guardas que
custodian la sede entonces somos unas 120 personas que
estamos diariamente y carecemos del preciado líquido si
mañana si hoy en la tarde no nos proveen agua para mañana no
tenemos y los niños cuando no hay agua pues ellos llevan
agua en su bote, pero los baños se complica demasiado el uso
a las nueve de la mañana ya la situación es insoportable
entonces pues yo le agradezco a señor concejal Tito su
atención y a ustedes señor presidente por la oportunidad de
darme para comunicar la situación que estamos viviendo.

PRESIDENTE: Señora rectora muchas gracias por su petición
muy válida como representante los estudiantes de esta
importante institución y sobre todo para los estudiantes de
este corregimiento veredal, Muchas gracias un feliz día
tiene el uso de la palabra el señor Edwin Herrera solicitado
o incluido por el concejal Antonio Sanabria. quiero
saludarlo.

INTERVENCION DEL SEÑOR EDWIN HERRERA: muy buenos días
honorables concejales un saludo muy especial para junta
directiva y para el señor gerente y su comitiva a todos los
del Acueducto Metropolitano Bucaramanga bueno mi amigo
gerente y yo con mucho aprecio ya hablé con usted voy a
tomar esta palabra porque quiero volver de nuevo a que usted
me reciba en el acueducto Metropolitano de Bucaramanga Cuál
es el tema el tema es que la ciudad de Bucaramanga tiene
unos asentamientos humanos y tiene unos barrios aquí en
Bucaramanga igual manera usted ya los conoce y lo que yo
vengo a hablar aquí y que el concejo de Bucaramanga tenga
esa oportunidad como lo ha hecho el que nos ayude le voy a
hablar del barrio miradores de la UIS, lo voy a hablar de
los cuadros y el porvenir y le voy a hablar del sector de
Villa luz Campestre hay otros sectores que hay en el sector
del café en Madrid en ciudadela y café Madrid donde se
necesita en verdad el apoyo de ustedes pero lo que más
necesitamos es hacer la visita porque lo que tenemos y
entendemos es que el señor alcalde tiene unas buenas
voluntades la buena voluntad no es decir que el barrio no
esté legalizado yo le voy a hablar que aquí los señores no
me pueden dejar mentir el doctor Sergio y los amigos de allá
del sindicato de del acueducto metropolitana bucaramanga un
saludo muy especial, el barrio el cristal de bucaramanga
arrancó con 700 viviendas hoy en día hay casi tres mil por
qué le digo que tres mil porque tienen segunda tercero
cuarto y hasta quinto piso hoy en día tiene el cien por
ciento el agua qué queremos hacer en los otros barrios
doctor Alejandro con todo aprecio es que usted nos acompañe
porque la verdad es que la gente necesita el agua vital y
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muchos la están cogiendo sin pagarla qué quieren ellos pues
que el acueducto haga su proyecto hacer una inversión y
ellos quieren pagar el agua a como viene con el agua y con
sus medidores pero lo que más le pido yo con aprecio y que
el concejo de Bucaramanga nos ayude a ver si se puede
subsidiar se puede financiar eso ya toca con el gerente
también pero en verdad eso era lo que yo venía a hablar
señor gerente Yo en verdad lo aprecio a pesar de que lo
conozco hace poco usted es una gran persona porque usted
atiende la gente como es como se lo merece Y eso es lo que a
mí me da el aprecio y el gusto de venir a hablar de usted a
pesar que lo conozco por segunda vez aquí que quede claro
honorables concejales y la gente segunda vez que lo veo
excelente persona como atiende al ser humano y al ciudadano
y al que necesita sus necesidades Dios los bendiga
honorables concejales por esta participación a la junta
directiva a mi gran amigo Toñito que me ha dado la
oportunidad de poder tomar estas palabras de qué para poder
hablar con la gente que en verdad necesita y que puede
mejorar la calidad de vida de los usuarios y mirar lo social
y eso es lo que nosotros necesitamos Mil gracias que el
Señor todopoderoso lo bendiga señor gerente muy pronto
estaré asomándome allá a su oficina para poder dialogar el
resto un abrazo muy grande.

PRESIDENTE: a usted señor Edwin Herrera por su participación
tiene el uso de la palabra Oscar Estupiñán presidente del
sindicato del Acueducto señor Oscar bienvenido al concejo de
bucaramanga tiene el uso de la palabra por cinco minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR OSCAR ESTUPIÑAN PRESIDENTE DEL
SINDICATO DEL ACUEDUCTO: Muchas gracias presidente al
honorable concejo, un especial saludo a la mesa directiva a
los directivos de la empresa del acueducto por este espacio
son varias las cosas que queremos hoy honorables concejales
plantearles a ustedes porque nos preocupa, nos preocupa lo
que está pasando con el acueducto metropolitano de
Bucaramanga y en este espacio yo lo lo alcancé a plantear el
año pasado y el antepasado desde cuando se implementó la
figura del gobierno corporativo que ahorita el gerente la
señalaba, nosotros hemos venido insistiéndole al alcalde que
se reverse esa figura de gobierno corporativo porque hay que
decirlo hoy el control del acueducto está en mano de los
particulares en cabeza del presidente Víctor Castillo sin
desconocer que es un empresario reconocido de la ciudad
etcétera, pero ahorita la asamblea de marzo ratificó la
presidencia del doctor Víctor Castillo como presidente de la
junta directiva y el alcalde como máximo accionista del
Acueducto, como el municipio que es el máximo accionista
máximo representante hoy no ASUME las riendas como
presidente de la de la junta directiva del Acueducto de
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Bucaramanga es un tema que le hemos venido señores
concejales que, que creemos que esta ciudad está en Mora de
dar ese debate a de lo que está pasando ahí con EPM y el
alcalde de Medellín que el GEA del grupo empresarial
antioqueño era el que controlaba EPM Y esa pelea que se dio
alcalde por la figura del gobierno corporativo hoy la
tenemos aquí en el Acueducto de Bucaramanga nos vamos a dar
esa pela yo creo que ya tocará con el nuevo alcalde
Bucaramanga debe retomar el control y las riendas de la
junta directiva del Acueducto de bucaramanga como máximo
accionista que es el municipio y en representación de la
ciudadanía ahora bien la fundación AMB le insistimos al
anterior gerente Hernán Clavijo, hermano denos un espacio a
los trabajadores en la fundación AMB sí tranquilos,
tranquilos, nos mamaron gallo hay que decirlo aquí nos
mamaron gallo incluso lo digo también aquí hoy públicamente
el presidente de la junta a principio de año Víctor Castillo
le dije hermano dennos un espacio en la asamblea de la
fundación AMB tranquilo que lo tienen y hasta hoy hay que
decirlo nos han mamado gallo por qué no les interesa que el
sindicato tenga un asiento de la fundación AMB, buena
pregunta habrá que hacerla por eso yo pido hoy honorable
concejo que revisemos a profundidad la contratación que está
haciendo la fundación AMB inicialmente eran ocho mil
millones de pesos para invertir en Soto Norte que incluso al
sindicato nos llegan denuncias de que incluso hay, hay
contratos a personas cercanas a minesas, entonces uno se
pregunta Oiga si estamos luchando contra que minesa no nos
acabe el páramo de Santurbán y hoy llegan al sindicato a
decirnos que es que hay contratos allá con personas cercanas
eso sí Hay que investigar a profundidad honorables
concejales y a la mesa directiva Bueno nos mamaron gallo con
eso ahí estamos en la pelea, la plata de acualago más de mil
millones de pesos se invirtieron en acualago ahorita que
veía el artículo de vanguardia liberal la semana antepasada
la cual hago se convirtió allá en un en un sitio de, de un
criadero, por esa plata o la seguimos pagando los usuarios
la reorganización que se inventó la anterior administración
el año pasado se inventaron una reorganización el acueducto
acabaron la gerencia de planeación y proyectos que la
memoria histórica de la empresa que uno tiene que sentarse a
planear y ahora crearon los de nuevo negocios se gastaron
casi 200 millones cuarenta millones en contratar una firma
para casa talentos para buscar un gerente del más más
gerente del nuevo negocio que nos va a llevar el acueducto a
conseguir dentro de ocho años el billón de pesos de ingresos
y qué pasó contrataron una señora que se ganaba veinte
millones de pesos mensuales y no dio pie con bola tuvieron
que sacarla quién paga todos esos desafueros toda esa plata
que se va ahí quién paga todo eso campamentos abandonados
hoy Los invito concejales vamos al campamento del de arriba



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 17

de 77

FOLIO 17

del Brasil compañeros se nos mató el año pasado que en paz
descanse compañero guardabosques, hoy nos hemos dado esa
pela con la empresa aprovechando que está aquí la
administración se ha contratado puros profesionales hermano
y nosotros decimos y los obreros los trabajadores de pico y
pala allá necesita gente Campesinos de la zona no se han
mamado gallo con eso hoy hay campamentos abandonados Los
invito a que hagamos una visita a su pareja ya una selva
campamentos de la empresa de guardabosques que tiene la
función de cuidar esos terrenos del acueducto hoy no tienen
un trabajador allá también yo los invito honorables
concejales a que revisemos la el año pasado Yo sé que el
concejal Carlos Parra denunció yo también estuve en los
medios y desde antes había pasado la denuncia de la
contratación en el acueducto y hoy quiero decirle hay que
revisar varios contratos entre esos el del renting un
contrato por Diez mil millones de pesos a cinco años nos
privatizaron los vehículos en el Acueducto los privatizaron
los vehículos Ya los vehículos son a través de un renting y
pagamos Diez mil millones a cinco años quien está detrás
averigüemos esos negocitos quién está Quién está detrás de
esos contratos quién está detrás de, de empujando esa
contratación y ahora para finalizar sé que el tiempo.

PRESIDENTE: tiene tres minutos más señor OSCAR importante lo
que usted nos está manifestando el espacio de hacer estos
debates que son debates de Ciudad.

INTERVENCION DEL SEÑOR OSCAR ESTUPIÑAN PRESIDENTE DEL
SINDICATO DEL ACUEDUCTO: Esta es la Joya de la corona
concejales históricamente la hemos defendido hemos peleado
esto me ha costado a mí, me han amenazado de muerte dos
veces, pero seguiremos en esta tarea denunciando defendiendo
los no solo los trabajadores los usuarios yo creo que aquí
también hay que darnos el debate habremos otra vez cómo
vamos a beneficiar al usuario Hablemos del mínimo vital
hablemos de hoy el PMO yo es importante que hablemos del PMO
el POIR que hoy los usuarios están pagando Qué ha pasado con
eso hoy aquí tienen al frente del peso del poder, con
contratos de más de nueve mil millones de pesos que aún hoy
no se han ejecutado y para finalizar que nos han,

PRESIDENTE: Oscar tres minutos más.

INTERVENCION DEL SEÑOR OSCAR ESTUPIÑAN PRESIDENTE DEL
SINDICATO DEL ACUEDUCTO: por favor y para finalizar
honorables concejales lastimosamente se nos ha muerto en
accidente laboral dos de los trabajadores hoy no vemos
soluciones reales de la empresa y eso al contrario ya llegó
una sanción por más de cuatrocientos millones y ya me
dijeron del ministerio viene la otra del otro trabajador por
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otro más de cuatrocientos millones o sea uno realmente le
duele porque uno ve que el acueducto hoy se maneja como si
fuera una tienda de barrio y aquí sanciones por un lado y la
plata se va por otro lado y las sanciones por otro lado y no
sé yo sé que este gerente nuevo y solo va a estar por un año
incluso nos nos yo le preguntaba al gerente porque nos han
dicho que que si él era cuota de alguien porque llegó de
afuera él dice que no, pero a mí por fuera me incluso quería
que me encontré alguien también aquí de la política me decía
el gerente es cuota de Mauricio Niño le dije no sé, yo le
pregunto al gerente dice que no que lo escogieron en un en
un proceso de selección esperamos que eso sea cierto y que
las cosas porque es que hay mucha hay muchas cosas en el
acueducto que nos duelen honorables concejales y queremos
hacer un llamado a que ustedes a que nos acompañen a que
vigilemos esta empresa que cuidemos esta empresita porque
esta es la joya de la corona y no vamos a permitir que la
acaben ni esta ni ninguna administración conjuntamente los
trabajadores y los usuarios Muchas gracias honorable consejo
por permitirnos expresarnos este espacio Muchas gracias a
todos.

PRESIDENTE: señor Oscar Muchas gracias a usted Óscar no se
vaya. presidente un minutico una pregunta tiene el uso de la
palabra,

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO: Oscar por favor no
se retire que le voy a hacer Oscar, gracias presidente
solamente voy a hacerle una observación a las importantes
denuncias que usted ha hecho y es esta reflexión que le dejo
a usted Óscar en cabeza del sindicato de los trabajadores
del Acueducto, ayer dimos un debate fuerte y profundo sin
conclusiones sobre Metrolínea y aquí estaban también los
trabajadores el presidente del sindicato, pero en mi juicio
se demoraron en venir a este recinto y llegaron al final
cuando la situación prácticamente lo que lleva es a una
liquidación obligatoria usted ha dicho Esta es la Joya de la
corona reconozco la valía que tiene de venir a hacer estas
denuncias tan importantes, pero ustedes tienen que estar al
tanto y vamos a luchar sea desde el concejo sea desde afuera
para que el asiento en la fundación a los trabajadores lo
tengan y para mirar a ver cómo recuperamos esa Joya de la
corona porque el acueducto aquí ya hay historia, tele de
Bucaramanga empresas públicas de Santander la
electrificadora y hoy el acueducto esto no podemos permitir
que la historia se repita tres veces esa es mi recomendación
y mi reconocimiento al trabajo que usted hace Oscar.

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal ahorita le
daremos el espacio para todas las inquietudes que tenga le
agradecemos al Señor Óscar por esas importantes denuncias y
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manifestaciones que ha hecho como representante de los
trabajadores qué más ustedes que conocen la entidad y como
organización sindical están para protegerla y este es el
espacio en el concejo, junta directiva para nosotros también
escucharlos terminamos la sesión informal señor secretario
por favor hagamos el llamado lista para verificación del
quorum.

SECRETARIO: con mucho gusto señor presidente hacemos la
verificación del quorum para levantar la sesión informal:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente.

JAVIER AYALA MORENO: (no respondió al llamado)

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: presente.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: presente secretario.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: presente señor secretario.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: presente señor secretario.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: (no respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: (no respondió al llamado)

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: presente.
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señor presidente le informo que han respondido 16honorables
concejales por lo tanto ahí quorum decisores y deliberatorio
en la plenaria señor presidente.

PRESIDENTE: Gracias secretario, existiendo quorum decisorio
y liberatorio vamos a continuar con las intervenciones de
los honorables concejales tiene el uso de la palabra el
concejal Antonio Sanabria y le sigue la concejal Marina
Arévalo.

H.C. ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente, tiene apagado el
micrófono.

para registrar mi asistencia.

PRESIDENTE: el orden de las intervenciones está Antonio
Sanabria, Marina Arévalo, Jaime Beltrán, Carlos Barajas,
Wilson Ramírez.

INTERVENCION DEL H.C.ANTONIO VICENTE SANABRIA: bueno decía
que un gusto conocerlo doctor Alejandro habíamos hablado por
teléfono hace unos dos meses le hice una llamada en horas de
la noche para interceder por la comunidad por el mínimo
vital Y usted desde su escenario pues logró resolver el
tema, muy preocupado por las denuncias de Oscar Estupiñán y
lo que decía la concejala , se le olvidó mencionar la
empresa de aseo de bucaramanga que en este momento ELMER
PANQUEVA está haciendo un desastre completo laboral con la
empresa de aseo Bucaramanga es impresionante lo que estos
funcionarios pretenden hacer con estas empresas de servicios
públicos que son minas de oro, minas que además de generar
recursos financieros también tienen que generar recursos
sociales, quiero preguntarle doctor Alejandro que el día 14
de marzo leí en vanguardia condiciones uniformes del
contrato de prestación de servicios públicos domiciliarios
del Acueducto y alcantarillado de la MM para que nos ilustre
porque mire lo que son como seis páginas bastante con letras
chiquitica que nos diga en qué consiste este contrato
uniforme de prestación de servicios, en segunda medida
decirle que el señor Ramiro Vázquez Giraldo, coordinador
veedor ciudadano de ciudadanía activa y santandereana le
presentó un derecho de petición firmado la respuesta por
Jairo Fabián que no vino del tema tan complejo que tiene El
mercurio con el agua, es un tema supremamente técnico que
para poderlo entender hay que estudiarlo hay que leerlo hay
que indagar hay que preguntar José Luis le presenté una
ficha de la respuesta que dieron al derecho de petición esto
no es mío esto es de Ramiro Vázquez y me preocupa ver esas
imágenes en esa ficha que le voy a presentar aquí tengo la
copia que dice que son los valores de mercurio en el agua
cruda del río Suratá y las fechas en la cual se tomaron la
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muestra fue del 25 de agosto de 2022 al 15 de marzo del 2023
compañeros ahí en la parte inferior donde están las rayas
azules tenemos de cero a uno y luego vemos una raya roja y
arriba vemos una raya verde lo que está digamos así
técnicamente permitido es hasta el primer renglón debajo de
la raya roja el tema de mercurio en el agua y mire los picos
cómo van subiendo y quisiera que técnicamente nos explicara
realmente yo estoy transmitiendo aquí el mensaje pero es
preocupante, el tema de la contaminación de mercurio con el
agua, también quiero comentarle que el año pasado estando
Hernán Clavijo de gerente presentamos un derecho de petición
inicialmente por unas dudas que teníamos en el momento con
el tema de la implementación de los medidores inteligentes
hicimos una primera reunión con el doctor Sergio, él nos
atendió con la jefe de cartera creo que fue no estuvo Hernán
Clavijo, porque estaba de vacaciones y nos presentaron la
hoja de vida de las personas que están haciendo la prueba
piloto nos explicaron Quiénes eran De dónde venían y Cuál
era el alcance de, de esta inversión pública, cuando vino el
gerente aquí a rendir el informe el año pasado yo le
solicité a la mesa directiva del año pasado que se
conformara una comisión conjunta para que fuéramos unos
concejales y se conformó la comisión que pertenece Wilson
Ramírez, Luis Ávila, Luis Fernando Castañeda, Marina Arévalo
y el suscrito, hicimos una reunión para hablar del tema y
nos acompañó Hernán Clavijo estuvo Sergio y estuvo el
contratista que está haciendo las pruebas piloto de los
medidores inteligentes nos explicaron los alcances, no hemos
vuelto a reunirnos del tema y hoy respetuosamente le
solicito una nueva reunión lo más pronto posible con la
comisión conjunta que estableció.

PRESIDENTE: tiene dos minutos más concejal para que
concluya.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO SANABRIA: entonces necesitamos
saber cómo va el avance de este proyecto, es un proyecto
bien intencionado pero a mí me asiste muchas dudas porque se
está manejando un protocolo y ese protocolo fue también
venía manejándose en alumbrado público y ese protocolo
loragan fue cambiado por un protocolo cislopan que fue una
orden del alcalde cambiar ese protocolo y están en alto
riesgo la primera fase de del alumbrado público de tele
gestión y medida eso ya está en fiscalía denunciado por este
por este concejal y tengo muchas dudas no sé quisiera saber
que nos dijera aquí cómo avanza ese proyecto de telemedida
en los contadores a cuánto asciende la inversión y
solicitarle que nos dé prontamente esa reunión con la
comisión conjunta para subir a hablar con usted y nos digan
cómo va el tema de esa inversión por lo demás presidente
muchas gracias por el uso de la palabra.
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PRESIDENTE: Ah bueno a usted honorable concejal Antonio
Sanabria atribuyendo la palabra,

H.C. WILSON DANOVIS LOZANO: para registrar la asistencia en
el recinto presencial

PRESIDENTE: Se registra la asistencia al concejal Wilson
tiene la palabra la concejal Marina Arévalo.

INTERVENCION DE LA H.C.MARINA DE JESUS AREVALO DURAN:
presidente Gracias bueno doctor Alejandro voy a tratar de
aprovechar estos cinco minutos porque tengo varias cositas
la primera de ellas es que veo unas la cartera en el informe
que presentan el informe de gestión y otro parte que me
parece bueno si hacemos silencio nos queda mejor poder
escuchar qué pena compañeros pero o hablamos o nos reímos
porque qué hacemos herramienta que veo en el informe que ha
funcionado mucho en materia de recaudo que es el pago por pc
se ha incrementado razón por la cual creería que se le debe
hacer más socialización a esta herramienta que le facilita
yo creo que la vida a muchos ciudadanos, pero hay una cosa
que me llama la atención a pesar de la mejora en el la
recuperación de cartera podría explicarnos las razones por
las cuales se está contratando una firma especializada para
recuperar cartera si ya tenemos una gestión al interior del
municipio y unos procesos internos que están funcionando,
veo que también hay algo que debería aclararnos y es que la
cartera aparece por once mil seiscientos noventa y seis en
el informe a cierre veinte veintidós es lo que estoy
diciendo pero en el balance aparece por cuarenta mil
seiscientos cuarenta y dos entonces quisiera saber bueno
estos son miles de millones pero yo le doy las cifras
cerradas, también quisiera saber por qué Por ejemplo el plan
estratégico el informe no trae una información más ejecutiva
en relación a los nueve líneas estratégicas y a los 16
objetivos con medidores y con indicadores si hay expertos
destinados a este propósito por qué no lo hacen o sea el
informe no presenta esta información por qué rocío Por qué
razón hubo una reducción cercana al 40% de los gastos de
inversión si los gastos de inversión justamente son muy
importantes para una empresa como de servicios públicos como
la del Acueducto, quisiera saber a qué se refiere un rubro
que aparece en su informe que se llama concesión de
préstamos aparece en el presupuesto también pero no es claro
eso a qué se refiere, otra información que no muestra la el
informe de gestión es el estado de la deuda del municipio si
bien tiene unos niveles de endeudamiento en sus indicadores
aceptables o yo diría que aceptables tendiendo a, a buenos
por qué razón no hay una información y por qué es necesaria
porque necesitamos saber qué pasó con el servicio de la
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deuda que ha sido uno de los factores más determinantes de
las empresas hoy con los crecimientos de la DTF que ya todos
conocemos tampoco trae el informe qué pasó con las reservas
si se ejecutaron o no se ejecutaron las reservas o si se
están ahí o qué, qué finalidad tuvieron y ahora quiero
referirme a este punto final que me parece importante lo
enlazo con la exposición que hacía Oscar Estupiñán en esta
joya de la corona como le hemos llamado ustedes desde luego
llegó dice que con experiencia la expectativa es que
transfiera esa experiencia a la gestión y al desempeño de la
entidad cosa que yo lo veo difícil y más en el gobierno de
Juan Carlos Cárdenas donde todo tiene un mandado la mayoría
de las cosas tiene un mandado entonces se lo digo claramente
es difícil pero es la recomendación que le que nos deje la,
la el acueducto reconvirtiendo lo que ha sucedido desde el
veinte en el gobierno de Juan Carlos Cárdenas, qué ha
sucedido el acueducto ha perdido utilidad el acueducto ha
perdido valor como empresa y la caída de la utilidad ha sido
en un descenso lento entre el veinte y lo muestran sus
indicadores entre el veinte el veinte veintiuno y el 2022 la
utilidad neta ha estado disminuyendo y usted trae hoy un
balance con un leve incremento del punto 4% si eso lo
llevamos usted lo sabe doctor aún a una realidad en actuar
solamente con actualizar el valor del dinero con un IPC del
13,12 pudiéramos decir que en términos deflados lo que
sucedió fue que perdió plata porque lo que yo vengo a traer
de un punto cuatro frente a una IPC del trece coma doce pues
las cifras no mienten y los números no mientan si me regalan
dos minutos más para que concluya gracias Sí señor entonces
esto quiere decir que la preocupación de los trabajadores es
de esa caída lenta veinte a veinte veintiuno lo muestra el
informe de treinta y ocho mil ciento setenta y siete pasamos
a treinta y dos mil cero setenta en utilidad neta y pasamos
a treinta y dos mil ciento noventa y nueve de treinta y dos
mil cero setenta o sea eso no es nada realmente, realmente
en valores netos perdimos y así empezamos a deteriorar una
empresa los indicadores que muestran sus estados financieros
voy a hablarle a los indicadores financieros y los de
rentabilidad y de liquidez los de liquidez están bien o
están dentro de la aceptabilidad pero los de rentabilidad
llama la atención que los que sean los dos que más se han
deteriorado es la utilidad bruta sobre el ingreso
operacional Y la utilidad neta sobre el ingreso operacional
esto se han deteriorado en dos puntos relativamente qué
significa que estamos teniendo ingresos probablemente
desmedidos en relación a lo que tienen que revertir en la
operatividad del negocio probablemente eso los habrá usted
con sus expertos finalmente quiero que nos cuente sobre el
hallazgo de auditoría que establece deficiencias en el
seguimiento por parte del Acueducto Metropolitano de
Bucaramanga a los recursos destinados a la fundación AMB; yo
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sí quisiera gerente que por favor nos explique Cuál es ese
hallazgo Cuál es el doliente de esos recursos no hay
representación de los trabajadores en esa fundación y es
peligrosa una déjeme decirle que con mi experiencia en las
empresas sin ánimo de lucro lo digo aquí y lo seguiré
diciendo las fundaciones son un peligro porque tienen un
nivel de supervisión casi nada cero nulos son creadas para
hacer locuras tristemente lo digo la mayoría hay excepciones
pero la mayoría son así gracias presidente.

PRESIDENTE: gracias a usted concejal tiene el uso de la
palabra el concejal Jaime Andrés Beltrán.

INTERVENCION DEL H.C.JAIME ANDRES BELTRAN: Gracias
presidente Un saludo para usted la mesa directiva de los
compañeros director del acueducto y todo su equipo de
trabajo quiero referirme de manera puntual al informe que se
nos ha llega para el primer trimestre del 2023; director sé
que esta esta intervención inicial es más de forma que de
fondo pero es importante dejar sobre la mesa que los cambios
del informe del último trimestre del 2022 al 2023 son
mínimos en realidad el comparativo lo hicimos para poder
atender los avances que hubo del informe del 2022 al 2023 y
el avance reflejado en el informe es corto, en el 2023 hay
unas cifras que se arrojan que son interesantes en
diferentes aspectos pero cuando llegamos al año 2023 quedan
evidencia que aunque han transcurrido tres meses no hay
diferencia en la rendición de cuentas y esto me me abre
preguntas frente uno y estos tres meses los avances o los
pocos avances que ha tenido la entidad obedece al cambio que
ha existido en el equipo mismo y en la junta en la dirección
del Acueducto, a qué se debe ese poco avance que refleja el
informe, nos lleva también a hablar un poco acerca de qué ha
pasado con la recuperación de cartera, una recuperación que
es significativa viendo que la entidad se beneficia por lo
mismo y así no suspender sus servicios a la comunidad puede
generar una serie de problemas económicos, cómo va ese tema
correspondiente a la recuperación de cartera frente a los
cuestionamientos y a las preguntas que se hacen sobre la
rendición de los planes en ejecución que se están haciendo
para proteger las fuentes de agua como el páramo de
Santurbán, es importante conocer no solamente los avances
que se tienen frente al tema del cuidado del páramo y toda
la vuelta que se le dio con la fundación para poder invertir
en Soto Norte a la población y a las diferentes necesidades
que tienen sino también me lleva a hacer un análisis de qué
está pasando con las cuencas hídricas que están pasando por
la ciudad de Bucaramanga y algunos que nacen en la periferia
de la ciudad de Bucaramanga por qué porque la inversión la
ejecución y el desarrollo económico lo vemos de manera
puntual y estratégica en el cuidado del páramo en la
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protección del páramo en la inversión alrededor de la
comunidad como lo hemos visto de manera puntual en lo que la
fundación pretende o está haciendo, pero cuando voy a
evaluar la realidad frente a las cuencas hídricas frente al
agua que sale de Bucaramanga lamentablemente lo que estamos
enviando de Bucaramanga para abajo es preocupante,
contaminación de las cuencas hídricas empresas que están
vertiendo líquidos a estas fuentes que están transitando y
lo que más preocupa señor director es que Bucaramanga tiene
un déficit frente al cuidado y al manejo del agua que
transita y que sale de Bucaramanga y la discusión la hemos
concentrado en proteger la fuente hídrica pero no en el
tratamiento mismo que se le está dando al agua que pasa por
la ciudad de Bucaramanga y le estamos entregando a los otros
municipios y esto nos lleva a una preocupación más aguda
cuando hacemos el estudio y el análisis que hay de la
contaminación misma es alta, mercurio y diferentes
manifestaciones de lo que el agua está arrojando en sus
diferentes investigaciones, curiosamente señor director
denunciamos y dejamos en evidencia presidente un minuto y
terminó, dos minutos, que en esas cuencas que nacen en la
ciudad de Bucaramanga que pasan por la ciudad de Bucaramanga
Hay personas Buscando oro y genera curiosidades quién está
generando un control alrededor de eso por qué porque esas
explotación ilegal informal son las mayor fuente de
contaminación y si se están haciendo aquí en la meseta con
las cuencas que están surgiendo quien protege eso quien
regula eso cómo se está regulando qué articulación hay con
el municipio frente al cuidado de esas cuentas hídricas no
desestimo el esfuerzo que se ha hecho por proteger el páramo
pero sí considero que hemos sido demasiado laxos y demasiado
tenues a la hora de atender la problemática que está
teniendo la ciudad de Bucaramanga frente a las cuencas que
nacen o que pasan por la meseta y como personas de manera
informal están no solamente contaminando sino también
intentando de manera, buscar oro que terminan es en un
proceso de contaminación Y a quién les está llegando esta
agua pues a los otros municipios agua que está llegando de
manera peligrosa contaminada la necesidad de unas petar la
necesidad de acciones nos llevan hoy señor director analizar
el tema de forma transversal desde la protección de la
cuenca hasta el manejo mismo del cuidado del agua aquí en la
ciudad de Bucaramanga Y esa es mi inquietud qué acciones
están tomando y cómo se están interviniendo estas cuencas
que están haciendo o pasando por la ciudad de Bucaramanga
Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal tiene el uso de la
palabra el concejal Carlos Andrés Barajas.
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INTERVENCION DEL H.C.CARLOS ANDRES BARAJAS: presidente
muchas gracias siempre lo he dicho señor gerente que hablar
de agua es hablar de vida y quién tiene la responsabilidad
también ese recurso tan valioso como es el caso de la
entidad que usted gerencia tiene la responsabilidad de
llevar vida y por eso quienes están al frente de esa
responsabilidad deben ser personas honorables porque la
plata que se le quita al agua es plata que se le quita la
vida y me duele mucho conozco a Oscar y le reconozco Oscar
sus capacidades porque quien es buen vecino es buen
ciudadano y es buen empleado y fue mi vecino y tengo que
reconocerle esa gran labor que hace Oscar y me preocupa
mucho lo que dice y yo no sé si el gerente ya estaba
enterado usted lo usted lo enteró aquí y hoy es que Ciro si
por favor nos ayuda a hacer silencio le agradezco porque
esto le interesa a usted Ciro porque su sector se le lleva
agua gerente me preocupa mucho las denuncias que hizo Oscar
Estupiñán hoy no no no me he aterrizado y menos mal que me
tomé la pastilla la tensión porque encontrar que se hizo un
contrato de Diez mil millones de pesos con nuestra agua con
nuestros recursos con lo que nosotros pagamos que a mi modo
de ver que alguito sé de contratos un poquito pero alguito
se ha aprendido en mis dieciocho años de ejercicio
profesional me asusta que ese contrato se haya hecho esa
forma y le pido el favor que lo revise y que su compromiso
hoy sea que va a revisar ese contrato y me deja muy alarmado
los contratos que se pueden hacer por la fundación yo no veo
Por qué cuando uno es público uno muestra las manos yo con
orgullo muestro la mano donde porto mi argolla no tengo por
qué esconderla, entonces por qué no dejan que haya un
miembro del de los trabajadores en la fundación si es que la
los fines de la fundación son específicos entonces no creo
que haya nada que esconder al contrario sería muy chévere
que los empleados de la del acueducto tiene un representante
para que apoyaran esa fundación Y cumpliera con esos bonitos
propósitos que tiene Yo sé que varios compañeros han hablado
esto gerente los que intervinieron pero quiero simplemente
dejarle mi voz ya la de alerta por nuestros niños, yo soy un
defensor aquí varios dicen que hay concejal del campo
concejal de del deporte etcétera Y si eso es así yo me
atribuyo que soy el concejal de la niñez, eh reclamado y le
pelean a Leonor Rueda que Enhorabuena ya no está de
secretario de educación su deficiencia en llevar educación a
nuestros niños de Bucaramanga y por ellos me preocupa que
hayan índices de mercurio en el agua que consume nuestros
niños, el niño no tiene la precaución de de tener los
cuidados y simplemente abre la llave y se toma el agua
cuando llega a jugar fútbol o de jugar con sus niños a la
lleva, por eso a ellos hay que garantizarles por ellos hay
que garantizar que el agua no esté contaminada es una
responsabilidad suya gerente, producto como se dijo que ha
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llegado y no le pongo tacha eso yo no le puedo poner tacha
eso si algo que soy promotor es de la buena fe y confío en
que su llegada allí haya sido en términos de transparencia;
no le pongo duda a eso y por qué no le pongo duda eso quiero
hacerle una denuncia hoy muy delicada Oscar y quiero que me
ayude con esto que el sindicato no se quede callado con esto
yo sí quisiera que Jairo Fabián hubiera estado aquí hoy y
que no hubiera sido tan cobarde haber pedido vacaciones para
no venir a poner la cara a denuncias que se le hicieron aquí
que hizo mi compañero Carlos Felipe que una persona como
Jairo Fabián ya no debería estar en el acueducto por
dignidad con la empresa ya debería haberse ido del
acueducto, resulta que las decisiones que tomó presidente
con su venia Gracias presidente, tiene dos minutos más, por
favor si me regalas cinco Le agradezco presidente estoy muy
generoso le agradezco Gracias presidente, Luis Fernando cada
minuto le pedimos ser muy puntual Gracias la que las
denuncias que hizo aquí mi compañero Carlos Felipe sobre lo
que se estaba fraguando en el acueducto no pudieron quedar
una sanción cita de ocho días y ya eso es como cuando yo
castigo a mis hijas con les quito el celular tres días y no
tomo otras medidas uno cuando encuentro una irregularidad
uno debe ponerle fin a esto y yo sí espero que usted nos
hable hoy de qué se va a hacer o qué se ha hecho más allá de
una sancioncita de ocho días con lo que pasó con las
denuncias que hizo mi compañero Carlos Felipe que tenemos
todas las diferencias de criterio pero en eso sí nos unimos
y quiero cerrar una intervención con esto me alarma lo que
está pasando y por eso pedí que viniera la jefe de recursos
humanos me la puede presentar Dónde está por favor doctora
Camelo mucho gusto Carlos Barajas me alarma mucho lo que
está pasando con el comité de escalafón en el Acueducto yo
tengo que respetar y se los puedo compartir a ustedes
ahorita no puedo exponer aquí el micrófono por la ley de
aves Data unos nombres pero tengo las denuncias aquí aquí
las tengo José Regáleme la imagen porfa es que la gente no
conoce los salarios de la corrupto trabajar en el acueducto
es apetecidísimo mire los salarios tenemos salarios de
cuarenta y un millones se gana usted señor gerente treinta y
tres millones veinticuatro millones diecinueve millones
diecisiete nueve ocho seis cinco millones de pesos Esos son
los salarios del Acueducto no hagas esa cara doctora camelo
es que esa fue la actualización creo que ahorita gana más
Esa es la actualización que obtuve 2017 es que trabajar en
el acueducto es demasiado apetecido ahorita se lo comparto
tranquilo concejal y resulta que tenemos personas que el
comité de escalafón, párale bolas a esto gerente presidente
Luis Fernando yo sí le pido que me regale unos minutos más
esto es delicado así la doctora ponga caras de de incómoda
no me interesa que ponga esas caras gerente ella porque
estoy hablando es a usted como gerente mire lo que pasa aquí
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mira lo que pasa aquí personas que llevan desde el 2005,
Oscar que llevan desde el 2005 presidente y que no se les ha
tenido en cuenta su antigüedad ni sus estudios y personas
que nombraron en el 2021 en el acueducto o ya ganan nueve
millones de pesos y en menos de un año han ascendido dos
veces y a otras personas que han querido ascender, el cuento
el cuento gerente es que la nómina está congelada pero la
nómina congelada pero abren un concurso pero ese concurso ya
está direccionado y yo le tengo las pruebas y se las
entregaré y aparte de eso.
PRESIDENTE: ¿concejal Carlos Barajas Cuántos minutos
necesita? Tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C.CARLOS BARAJAS: Gracias si me regalas
cinco Le agradezco, presidente, tiene cinco minutos y aparte
de eso tengo aquí nombres de ascensos que se han dado de
gente que ingresó que no los expongo aquí por ley de habeas
data pero se los paso en privado nombres de personas que han
ascendido como cuando mi suegra hace frijoles los viernes en
mi casa en olla exprés en 20 minutos ya están y gente que
lleva veinte años en el acueducto pidiendo un ascenso, ojo
con lo que es muy delicado resulta que les dicen abro
comillas “salga conmigo y lo miramos” Cómo la ve gerente Y
entonces la dignidad de la mujer queda en el piso la
experiencia Oscar la experiencia, gente que lleva 15 años en
el acueducto al porque personas que están posesionado hace
poquito en un año han ascendido dos veces, gerente usted
sabía eso? entonces sabía eso en un año han ascendido pese
si le puedo dar el nombre de los dos ahorita lo voy a dictar
el nombre y su jefe recurso humano lo sabe Y entonces dónde
está hay un hay un principio que primero en el tiempo
primero en el derecho y ese principio no se podría aplicar
aquí a gente que lleva tantos años entregándole sacrificio
tiempo a una empresa que aman tienen que ver como otros
suben en escalera eléctrica, gerente porque hacen sus
artimañas para llegar allá y me sorprende la cobardía de
Jairo Fabián que él da unos estudios y él es el mismo él es
el mismo que analiza los estudios es decir él como gerente
operativo da un concepto para que Pepito Pérez ascienda y él
en el comité de escalafón presidente es el mismo que le da
la favorabilidad de concepto o sea yo me presto diez mil
pesos de aquí me los echo a este bolsillo eso no tiene
sentido por respeto a los empleados y espero que usted Óscar
me apoye en esta petición por respeto al acueducto y a los
empleados del Acueducto Metropolitano yo le pido que renueve
la junta de escalafón de la conducta entre esos a Jairo
Fabián me puede denunciar espero la denuncia Jairo Fabián y
me puede poner todas las quejas yo aquí tengo las pruebas Y
entonces nos vemos en la fiscalía qué curioso Jairo Fabián
no lo sacaban de aquí cuando eran los informes cierto
gerente y después de la denuncia de mi compañero Parra por
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aquí no ha aparecido ni nada y pidió vacaciones por 30 días
por qué porque le tiene miedo ir al consejo a que lo
enfrentemos porque le tiene miedo que le diga cómo es que
está moviendo el comité de ascensos hay que replantear
gerente usted no es de Bucaramanga pero siéntase en
Bucaramanga, quiera la gente de Bucaramanga, ame la empresa
que lo acogió en un concurso de méritos y de cariño a esos
empleados que llevan treinta años entregando su vida a esa
empresa y que lo y que usted su compromiso hoy aquí sea no
las caras que hace su jefe de talento humano que sus
compromisos aquí sea que los ascensos en el acueducto van a
ser por mérito respetando antigüedad y respetando estudios y
no que sea por palancas como lo tengo aquí probado eso no
puede ocurrir en el acueducto, es muy fácil llegar a ganarse
veinte millones de pesos, tengo aquí una persona una persona
que en menos de un año ascendió a ganarse a ser jefe de área
líder de área líder de área pasó de ganarse tres millones a
ganarse lo que ganó líder de área como la de gerente,
entonces cuando hay otras personas que por mérito podrían
tener ese ese reconocimiento presidente a mí me duele, a mí
me duele porque me buscaron trabajadores del Acueducto y me
dijeron ayúdenos porque en el acueducto toca ser amigo o
amiga de Jairo Fabián para ascender y yo le pregunté a
Hernán Clavijo que me deja muy desilusionado con la denuncia
que hace hoy Oscar Estupiñán le pregunte Hernán Clavijo dijo
usted cómo maneja los ascensos cómo se manejan los ascensos
la respuesta de Hernán Clavijo fue yo como gerente no me
meto en eso pues usted como gerente le pido el favor se lo
pido como padre de familia de tres hijas que no me gustaría
que un Sinvergüenza les dijera cuando sean profesionales
porque hasta ahora la mayor tiene 13 y las mellizas tienen
nueve que ojalá Dios quiera que lleguen a ser profesionales,
si no me gustaría que un sinvergüenza les dijera quieres
ascender por qué no sales conmigo esta noche Yo no quiero
eso para mis hijas ni quiero eso para las mujeres de
Bucaramanga, gerente por eso le pido que cambie el comité de
escalafón y que le ponga cinturas a cómo ascienden las
personas por lo demás gerente confío en que usted haga las
cosas bien en esta que puede ser su ciudad y en la empresa
que puede ser, Muchas gracias muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Carlos Andrés Barajas
partido verde, continúa con el uso de la palabra concejal
Wilson Ramírez partido cambio radical tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL H.C.WILSON RAMIREZ: Gracias señor
presidente saludar muy Atentamente al Señor gerente al
doctor Alejandro Estrada hoy que funge como el gerente de
una de las y digo que la única empresa estrella que tenemos
nosotros y que nos queda como patrimonio a nosotros los
bumangueses, yo creo que esta como decía el señor presidente
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del sindicato a los cuales conozco no de hoy sino hace mucho
tiempo se han dado cuenta que aquí en el consejo siempre
hemos velado porque la empresa del Acueducto Metropolitano
de Bucaramanga sea de todos los bumangueses y que no se la
vendamos a ningún extranjero Y eso lo hemos hecho y aquí el
concejo de Bucaramanga ha sido responsable en el tiempo
frente a eso señor presidente y señor gerente porque al
final es de nosotros los bumangueses la empresa que queremos
y la llevamos en el corazón yo e n el uso de la palabra Yo
sí estaba acá en el consejo representando a un grupo de
personas bien importantes que son del sector rural de la
ciudad y en eso hemos venido haciendo un trabajo bien
importante y le quiero agradecer señor gerente porque usted
ha recibido a los líderes de los sectores veredales del
municipio de Bucaramanga y con los cuales se ha reunido y
con los cuales se han hecho algunos compromisos que para
cumplir en el tiempo mientras usted está en la gerencia yo
sí quiero agradecerle en nombre de la gente del sector
veredal de la ciudad Bucaramanga es la acogida que usted ha
tenido con estas personas que estando a los alrededores del
mismo embalse de Bucaramanga a veces no tienen ni siquiera
el agua para que la puedan consumir como lo deberían hacer y
que en digamos que el acueducto en una en un acto digamos de
darles algo a ellos que no se benefician pero quisieron
posible que se hiciera el embalse pues obviamente se han
hecho unas peticiones al señor gerente del Acueducto
Metropolitano de Bucaramanga señor gerente recordarle que en
estas reuniones que se han hecho se ha querido que un
mejoramiento de la vía que está dentro de las oficinas del
Acueducto al mirador esta es una deuda histórica que se la
tenemos a estas comunidades cuando se construyó el embalse y
que al final usted ha sido muy receptivo en el sentido de
que podamos nosotros dejarles a algo a estas a estos amigos
del sector veredal en estos 150 máximo 200 metros que han
venido pidiéndole de las oficinas al mirador donde la gente
de la ciudad llega a mirar nuestro gran embalse que tenemos
en la ciudad Bucaramanga hay ese espejo de agua que al final
se logró construir señor presidente el sindicato y que es
uno para nosotros que hemos estado acá mucho tiempo es una
alegría ver que algo que era imposible fue posible que se
construyera en bucaramanga y que tenemos ese espejo de agua
pero que estas comunidades señor necesitan de su mano y en
el cual usted adquirió un compromiso yo quiero que usted lo
ratifique en la mañana de hoy en el concejo de Bucaramanga
que podamos lograr esos 150, 200 metros hechos por el
acueducto Metropolitano de Bucaramanga que si algo se hizo
un digamos con las comunidades, él se les prometió mejorar
ese acceso pues a hoy no se ha cumplido y que usted lo va a
hacer hay una parte también bien interesante que es la de la
cresta del embalse en la cresta del embalse hay una parte
que es en un material que es diferente al pavimento que se
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requiere que se le coloquen unas cinco volquetas por lo
menos de este de este material para que se pueda emparejar
lograron meterle algunas cositas pero sí se requiere señor
gerente que usted revise con el cuerpo técnico suyo esta
cresta y miramos a ver si pueden colocarle unas cinco
volquetas de este triturado porque ahí no se puede venir por
digamos falla técnica ni nada de eso pero se requiere que
para que haya una movilidad correcta en el mismo les dé un
emparejamiento de los mismos en el tema de la rocería que se
ha venido aplicando en todo lo que es la parte del embalse
pues obviamente desde que el gerente llegó Alejandro pues se
han venido haciendo las cuadrillas y se ha visto el
mejoramiento el mejoramiento de la parte de la rocería aquí
que decir todas las cosas no ahí se han hecho denuncia
frente al mismo pero también si se han hecho cosas
importantes pues también hay que decírselas acá señor
gerente y en el tema de las cuadrillas de la rocería se ha
venido haciendo un trabajo bien importante el mismo y yo
digo una cosa el acueducto Metropolitano era uno antes de la
Administración pasada y otro después de la Administración
pasada señor presidente del sindicato Y es que aquí se creó
una cosa que se llamó el gobierno corporativo que eso no se
ha dicho nada en la mañana de hoy pero es que acordémonos
nosotros que el gobierno corporativo nace y cambia el
gobierno corporativo, quiénes son pues personas
independientes que conforman la que llamábamos nosotros la
junta directiva del Acueducto metropolitana y quiénes
conforman ese concejo o quién conforma ese gobierno
corporativo? pues aquí se las dejo para que lo averigüen fue
en el gobierno de la anterior alcaldía de Bucaramanga del
señor Rodolfo Hernández que se creó esa figura se cambió la
estructura del del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga y
señor presidente, ustedes también se manifestaron cuando eso
señor presidente el sindicato y a los amigos del sindicato y
a los trabajadores cuando se crea este sería que esto fue
positivo para el acueducto señor presidente del sindicato se
lo digo hoy acá fue conveniente que llegáramos nosotros a un
gobierno corporativo o se podía seguir manejando la empresa
como estaba antes y muchas de esas situaciones por eso es
que pasan hoy en el acueducto Metropolitano de Bucaramanga
porque la junta directiva del Acueducto metropolitana son
personas independientes que a veces yo no sé si conozcan a
profundidad la empresa Pero muchas de las determinaciones se
toman allá señor presidente del sindicato y amigos de la
junta directiva de los trabajadores que están hoy acá y
señor presidente para terminar porque el tiempo va volando y
es que hay amigos del corregimiento número tres que han
venido hablando con ustedes para que se haga una muestra del
mercado campesino dentro de las instalaciones del Acueducto
Metropolitano y se muestre o se haga una muestra
gastronómica de los vecinos del Acueducto de nuestros
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campesinos y se puede hacer una muestra dentro o fuera del
Acueducto Metropolitano Y que participen todos los empleados
los sindicalistas los que no son y apoyemos a nuestros
campesinos del corregimiento tres que están alrededor de lo
que es la empresa como tal Acueducto Metropolitano de
Bucaramanga y señor presidente y señor gerente invitarlo
para que esa capacitación que se ha querido dar a los
comandos ambientales del corregimiento tres, sea un hecho y
que todas estos jóvenes que quieren ser parte de defender la
naturaleza y el medio ambiente y que usted bien los ha
recibido lo podamos hacer con lujo de detalle muchas gracias
señor presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: Gracias a usted honorable concejal por su
intervención tiene el uso de la palabra el concejal Tito, se
alistan Silvia, Luis Ávila Chumi y Nelson.

INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL: presidente muchas gracias
por el uso de la palabra Muy buenas tardes Buenos días aún
señor gerente Alejandro Estrada bienvenido, bienvenido a
Bucaramanga, pues por lo visto y lo que estamos escuchando
usted ha recibido un reto diríamos aquí en Bucaramanga un
chicharrón porque es una empresa muy importante para el
bumangueses, pero además con un importante y necesario
estudio por parte suya como gerente de estos casos de
presuntas denuncias que hoy y no solo hoy venimos escuchando
gerente hace varios meses, lo primero que quiero preguntarle
Es sobre un planteamiento que ha hecho el señor alcalde en
su última visita al concejo de Bucaramanga y voy a usar
palabras textuales del señor alcalde “le he pedido al
gerente que se haga una inversión o perdón revisión técnica
y financiera, para que se pueda contribuir a la economía de
la ciudad congelando las tarifas de los servicios durante
seis o doce meses”, Yo quiero preguntarle gerente Cómo va
esa propuesta del señor alcalde Juan Carlos que cuando nos
visitó en el concejo nos pareció particularmente o me
pareció importante esa propuesta pero yo quisiera saber si
se quedó en el discurso o avanzamos en realmente este
estudio y esta revisión técnica y financiera el comentario
se hace a partir de una necesidad que hoy Bucaramanga y una
crisis que tiene Bucaramanga en materia de servicios
públicos el alta el alza en los servicios públicos y en todo
lo que es materia canasta familiar y, y todos los
compromisos de los ciudadanos tienen al bumanguesas al
colapso financiero y la solicitud es que el acueducto como
empresa del municipio pueda aportarle en ese alivio al
bolsillo del bumangueses y yo quisiera que usted nos contara
hoy a la plenaria si esa propuesta realmente va en avance,
ahora aquí tenemos un video se lo quiero mostrar para que
usted mismo lo escuche José Luis me confirma si tenemos el
video y el audio para recordar estas palabras y compromisos
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del señor alcalde, bueno mientras definimos ahí tema técnico
en un momentico se lo quiero mostrar gerente para que
podamos revisar ese compromiso, lo segundo tiene que ver con
el tema del asiento en la junta de representante del
sindicato Me parece muy importante esta participación que ha
hecho hoy el presidente yo quiero preguntarle gerente
puntualmente por qué no hay ese asiento y qué necesitamos
para que tengamos a los representantes en la junta activos
participativos y es la comunicación constante con los
empleados del Acueducto las familias que representan el
acueducto yo quiero que usted hoy nos pueda contar al
concejo cuál es la razón por la que lo están haciendo Y qué
se necesita compañeros para que tengamos ese espacio allí
porque es importante que ellos puedan sentirse representados
ahí en la junta del Acueducto, tercer punto es en cuanto a
la satisfacción del servicio a los clientes en el informe se
habla de 58.081 atenciones que se presentaron Pero
veintiséis mil quinientas veintitrés representan o
corresponden al reclamo del servicio y respecto al informe
anterior o el año pasado, hemos visto un incremento el año
2021 hemos visto un incremento en los reclamos yo quisiera
preguntarle cómo va esa relación Cuáles son la, la el mínimo
común denominador de ese tipo de reclamos Por qué creo que
27.000 ciudadanos haciendo reclamos en cuanto al Servicio
del Acueducto es algo relevante y quiero pedirle señor
gerente que usted pueda poner la lupa a este tema importante
de servicio al cliente, cuarto lugar quiero preguntar sobre
el tema de reposición de medidores que ya el concejal
Antonio lo comentó y hay una ley que es la 146 del 94 que
habla acerca de la empresa y el suscriptor si estamos en ese
programa de reposición quién debe asumir el costo de los
medidores señor gerente según lo que hemos hecho análisis
con el equipo de trabajo ese costo lo asume la empresa quién
es la que está comprometida y puede hacer el recaudo y el
cobro le está instalación de medidores ya va recaudando
cinco mil ochocientos setenta y seis millones de los cuales
cuatro mil quinientos corresponden a esta reposición y
terminó uniéndome a esta solicitud señor gerente dos
solicitudes escuché que hizo el comentario compañero número
uno contrato de renting por diez mil millones de pesos para
alquiler de carros si hay una relación importante de costos
en por qué es mejor alquilar carros a cinco años que comprar
e invertir comprando una flota que se convierte en un pasivo
para la compañía debe haber un análisis y una relación de
costos qué es lo más beneficioso para la, la compañía,
presidente sindicato, término presidente, tiene dos minutos,
gracias presidente, señor gerente cuéntenos aquí en el
concejo qué análisis dejó la empresa sé que esto no este
contrato no le corresponde a su merced quedó hecho pero yo
sí quisiera que nos muestre nos cuente acerca de un análisis
sobre cuál es la relación y el beneficio para la compañía



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 34

de 77

FOLIO 34

entre alquilar y comprar y cuántos carros se compraron
porque Diez mil millones de pesos en alquiler de carros con
renting y me parece un contrato importante no solo hacer el
comentario como lo hizo el compañero sino yo quiero
solicitarle un informe en cuanto a la relación de costos y
de análisis de costos para la compañía y también me uno a la
solicitud que hace respecto al tema de contratación con el
señor Jairo me parece una denuncia muy delicada; como
concejal como ciudadano como padre de familia yo quiero
pedirle a usted que de manera urgente haga una investigación
interna sobre eso y si eso es así señor gerente
inmediatamente se ha removido el cargo este señor que está
no solo faltando con los principios de contratación de
ascensos sino también de moral y ética en medio del
Acueducto, no podemos seguir permitiendo señor gerente que
personas como esto y casos como estos estén al interior de
las instituciones y mucho menos municipales así que le pido
también por favor que nos haga llegar un informe a la
secretaría del concejo sobre esta situación al interior del
Acueducto del Acueducto Metropolitano de bucaramanga Muchas
gracias presidente Y gracias general

PRESIDENTE: a usted concejal, concejal Silvia Moreno tiene
el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C.SILVIA MORENO: Gracias señor
presidente por el uso de la palabra, bueno señor gerente
Bienvenido al concejo de Bucaramanga yo, yo lo escuché en
una entrevista que le hicieron creo que fue por noticias o
por TRO donde usted le hacían algunas preguntas y uno de sus
planes era ampliar los ingresos del Acueducto con nuevos
servicios de alcantarillado en algunos barrios yo quisiera
saber cuál es el cuál es el plan de acción y cómo los va a
materializar pues entiendo que el recurso de reposición de
la comisión de regulación de agua potable y saneamiento
básico así lo autorizaron servicios de estos barrios cómo lo
cómo lo va a ampliar porque no pues acá en la en el informe
que entiendo que no es suyo sino el anterior pero
interesante haber escuchado pues lo suyo y no lo del
anterior entonces saber cuál es el cuál va a ser el plan de
acción; segundo en el informe de la página 24 en el estado
de resultados se logra identificar otros en otros egresos en
gastos que son por quinientos millones de pesos a la
fundación del Acueducto entonces yo si quisiera saber esos
recursos cómo se gastan quien los Cómo se autorizan
básicamente es eso señor presidente por eso la palabra
Muchas gracias

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal por el buen
uso del tiempo, tiene presidente.
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INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL: una moción muy pequeña
por favor, tiene el uso de la palabra por 30 segundos,
solicitarle al Señor gente que le responda a la rectora a la
señora rectora está aquí de la escuela de la Malaña
iniciando su participación ella está esperando la respuesta.

PRESIDENTE: Claro que sí le solicitamos al Señor gerente que
haga mención o respuesta de las inquietudes tanto de la
rectora como de los intervinientes el señor Edwin Herrera y
el presidente del sindicato el señor Oscar y el presidente
del sindicato representante de los trabajadores tiene el uso
de la palabra el honorable concejal Luis Ávila y se alista
Chumi, Nelson y Robin.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO:
presidente muchas gracias por el uso de la palabra, un
cordial saludo para usted para los funcionarios del
Acueducto señor gerente y a todos quienes nos acompañan en
el día de hoy señor gerente Bienvenido a Bucaramanga ya lo
decía uno de mis antecesores pero voy a traer a colación una
frase muy popular “Cuando el río suena piedras lleva”
anteriormente unos compañeros habían hecho unas denuncias y
se demostraron las situaciones o las irregularidades que se
estaban presentando en el acueducto y hoy están haciendo
unas denuncias también y hay que empezar a revisar el tema
me llama mucho la atención lo que habla el presidente del
sindicato con el tema de la fundación, la fundación con un
presupuesto de ocho mil millones para manejar en Soto Norte
o sea es mucho dinero y qué es y con qué abarca ese
presupuesto para becas para qué, qué tipo de subsidio vamos
a hacer allá nosotros tenemos la idoneidad para poder hacer
eso allá o sea porque igual con el informe de gestión porque
es un informe de gestión lo que estamos viendo hoy entonces
nosotros tenemos acá colación el tema del proyecto de pago
de servicios ambientales Cuál es la su finalidad y su
naturaleza si el Acueducto de Bucaramanga tiene jurisdicción
o competencia para desarrollar este tipo de proyectos
entonces relacionan las dos situaciones para ver si nosotros
con el tema de la fundación que se gerente para nosotros y a
los honorables concejales Nos gustaría muchísimo que para la
próxima vez venga la gerente de la fundación será
interesante saber conocerla a ella porque tengo entendido no
lo puedo ratificar pero me informan que acá ellos manejan
los contratos como quieren no tienen que rendir cuentas lo
hacen así entonces es delicado el tema que me gustaría saber
cómo vamos a invertir, invertir ocho mil millones y cuando
uno hace este tipo de denuncias uno a veces ve los rostros
de las personas que los acompañan y se nota la incomodidad
por eso es que yo le digo que cuando el ruido suena piedras
lleva, tema acualago, mil millones qué va a pasar allá se



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 36

de 77

FOLIO 36

invirtió un dinero y acualago está totalmente abandonado ha
sido tema en la asamblea departamental habla uno habla el
otro pero bueno acá de parte del municipio de Bucaramanga
qué vamos a hacer porque es una plata de los ciudadanos que
se invirtieron lo decía mi antecesor Diez mil millones para
reiting durante cinco años venga no sale más económico
comprar los vehículos, reiting si tenemos la o sea si
alguien conoce esta esta figura por lo menos para ir a
tanquear hay que ir a sitios especializados o exclusivos que
reciban renting entonces pues llama la atención ese tipo de
esa figura de contratación que tienen, frente al tema del
informe cuáles son los resultados de socialización del
proyecto con las comunidades y las autoridades civiles de la
región frente al tema de pagos de servicios ambientales, yo
fui ponente de ese proyecto del pago de servicios
ambientales y compra de predios pero por eso es que aquí yo
quiero saber si el acueducto tiene esa idoneidad para llegar
a realizar todos estos requerimientos Y estos este está muy
buena fe para cuidar nuestros recursos hídrico que es lo más
importante porque eso es lo que nosotros tenemos que en el
fin buscar preservar los recursos hídricos y por eso
relación o con la siguiente pregunta por qué continúa el
alto índice de mercurio en el río surata qué está pasando,
las denuncias están hasta cuándo tenemos que esperar o ver
acciones pero se toman las muestras el muestreo y siguen y
siguen los altos índices de mercurio entonces qué está
pasando no estamos haciendo una labor una un rastreo a la
zona para encontrar cuál es el problema cuál fue
pronunciamiento del Ministerio Público frente a este caso y
las acciones tomadas desde el acueducto ustedes ya tienen
todos los insumos ahí qué estamos haciendo el acueducto
Metropolitano a nivel jurídico encontramos que hay varios
procesos de mínimas cuantías de donde los estados y las
cuantías de los procesos además ya están fallados a favor y
hay favores y en contra Cómo va esta parte jurídica que es
lo que nos llama a nosotros la atención porque hay unos
procesos hay unos que se ganaron hay otros que están se
perdieron por qué se presentan estos tipos de, de denuncias
o demandas digámoslo así cuál ha sido la diligencia de la
defensa técnica en cuanto a las etapas procesales en estos
procesos y para finalizar presidente dos minutos presidente
si,

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra por dos minutos más.

INTEVENCION DEL H.C. LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO:
gracias presidente frente al tema de los PQRS se le ha dado
solución a los usuarios a los suscriptores del servicio
acueducto en las diferentes quejas presentadas sin vulnerar
sus derechos y lo decía el concejal Antonio nosotros tenemos
una comisión accidental frente al proceso de los cómo es
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que de los medidores digitales nosotros estuvimos toda una,
una tarde con el proceso aprendiendo y conociendo en qué va,
no sabemos en qué va, y los otros en ese día en esa mesa de
trabajo concejales recuerdan lo primero que dijimos es denos
un informe ya sea mensual, bimensual, de cómo va el proceso
es la hora que ese día fuimos allá y no ha pasado
absolutamente nada y no tenemos la información de cómo va el
tema de los medidores Sí y necesitamos que se vuelva a
reactivar esta mesa porque hemos encontrado ruido, ruidos y
pues necesitamos saber cómo va este proceso Gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal, tiene el uso de la
palabra el concejal Luis Fernando Castañeda.

INTERVENCION DEL H.C.LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente
muchas gracias, quiero agradecerle primero que todo a Dios
por permitirnos asistir a esta importante plenaria saludar a
todos los honorables concejales a los ciudadanos al gerente
del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga el ingeniero
civil Alejandro Estrada Carmona bienvenido al concejo de la
ciudad a todo su equipo, presidente yo creo que tenemos una
gran responsabilidad y es defender los intereses de esa
empresa diría yo la más importante que tiene la ciudad
quienes nacimos en Bucaramanga y Dios y el pueblo nos ha
permitido estar sentados en esta corporación nos asiste una
responsabilidad y es defender los intereses de los
ciudadanos defender los intereses de Bucaramanga y por ello
eh solicitado el uso de la palabra señor presidente, porque
no podemos dejar pasar en alto las denuncias hechas hoy por
el señor presidente del sindicato del Acueducto
Metropolitano de Bucaramanga, quiero solicitarle de manera
respetuosa señor gerente entrar a responder por esas
aseveraciones que se hacen hoy en esta corporación y que no
pueden pasar en alto, yo he sido como todo el concejo de la
ciudad y como lo es el alcalde de Bucaramanga el ingeniero
Rodolfo el ingeniero el ingeniero Juan Carlos Cárdenas oiga
pero bueno tenemos que decirle a la ciudad que hoy el
ingeniero Juan Carlos Cárdenas participa precisamente de, de
esa de ese legado que dejó el ingeniero Rodolfo Hernández y
que hoy tiene cuatro concejales aquí sentados en esta
Corporación y también hay que recordar al ingeniero Rodolfo
Hernández como ese exalcalde que permitió que existiera una
renovación en esta corporación eso lo tenemos que decir, así
es de que no se rían mucho concejales, que aquí hubo una
renovación en este consejo producto de esa lucha que dio el
ingeniero Rodolfo Hernández al interior de esta alcaldía,
por eso señor presidente quiero alzar la voz y pedir una
respuesta del señor gerente sobre esos presuntos contratos
que será el presidente abro comillas “con unos cercanos
amigos de Minesa” créame que me sorprende eso que hoy ha
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dicho el señor presidente del sindicato del Acueducto, hemos
sido defensores del páramo de Santurbán si hay algo que hay
que reconocerle a este gobierno es que se ha puesto la
camiseta del páramo de santurbán el señor alcalde Juan
Carlos Cárdenas y los diecinueve concejales hemos venido
defendiendo el agua y hemos venido denunciando esa perversa
situación de que pretendan venir a sonsacarle esos nueve
millones de onzas de oro al páramo de Santurbán, por parte
de esta multinacional así es de que me deja frío señor
presidente cuando el señor presidente del sindicato dice que
se rumora, que se dice, al interior de esta entidad que se
le están dando contratos a gente muy cercana a Minesa, eso
debe quedar hoy señor resuelto en esta corporación y ustedes
quien nos debe decir si es cierto o no es cierto y si no
entre entrar a revisar esa contratación de la fundación del
Acueducto Metropolitano de Bucaramanga; pedirle señor
presidente del día de hoy que en el próximo informe del
Acueducto si bien no podemos ejercer ese control político
algo que no he podido yo entender honorable concejal Carlos
Andrés Barajas si es el Acueducto de Bucaramanga cómo es
que no podemos hacer ese control político sería interesante
que lo jurídicos del concejo le preguntaran a la entidad
correspondiente que nos resuelva esa situación pero sí sería
muy importante que para el próximo informe vengan los
señores de la junta directiva yo quiero invitarlos señor
presidente al doctor Castillo y a eso es importante
ciudadanos de Bucaramanga que pareciera fuera en el poder
detrás de la entidad detrás del gerente para que vengan y
por lo menos saluden al concejo de Bucaramanga queremos
conocerlos, queremos escucharlos, queremos decirles todas
estas situaciones que hoy se ventilan en el consejo de
bucaramanga qué importante que ese gobierno corporativo
venga a saludar a la máxima representación política de esta
ciudad que es el concejo de Bucaramanga nos deja queda esa
tarea señor presidente y le pido señor gerente que para el
próximo informe por favor invite a ese gobierno corporativo
aquí para conocerlo de manera directa quiero hablar hoy
preguntarle señor gerente sobre esa famosa resolución de la
comisión de regulación de agua potable creo que es la 978
del 2023 que le permite al Acueducto de Bucaramanga iniciar
la prestación del servicio de alcantarillado algunos
sectores ya ha beneficiados como granjas y brisas de
Provenza, y es esa solicitud que hemos hecho desde aquí para
que la por eso tan importante eso que usted nos cuente hoy
señor gerente si efectivamente Vamos a entrar en el negocio
del alcantarillado porque nosotros hemos levantado la voz
frente a ese manejo perverso que han dado unas empresas
públicas aquí en Santander manejadas por clanes politiqueros
y corruptos de la alcantarillado de Bucaramanga no podemos
seguir pagando servicio de alcantarillado tan alto para
enriquecer y para llenarle los bolsillos a esos clanes de
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bandidos que se han tomado la política santandereana, hace
rato venimos reclamando señor gerente que la empresa de los
ciudadanos que la empresa de Bucaramanga que el acueducto
Metropolitano de Bucaramanga entre a prestar ese servicio y
no nos más que los ciudadanos le terminen pagando a una
empresa manejada por corruptos aquí en Bucaramanga, decirle
señor gerente qué lástima que el tiempo sea tan escaso en
esta corporación pero que hay muchas respuestas por
entregar, impresionantes denuncias las que se hacen hoy por
parte del honorable concejal Carlos Barajas y por parte de
otros ciudadanos que necesitamos que sean resueltas en el
recinto de la democrática y vamos a estar muy pendientes
como quiera que somos defensores de esta importante empresa
que le pertenece a los ciudadanos Muchísimas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene el uso de la palabra el
concejal Nelson Mantilla y se alista el concejal Robin
Hernández.

INTERVENCION DEL H.C.NELSON MANTILLA: gracias presidente,
bueno los compañeros ya gerente del Acueducto saludarlo a
todos los presentes para las verdades el tiempo, el periodo
pasado en la administración de Rodolfo Hernández fue la
lucha y el cuestionamiento en este en esta corporación
concejal Chumi y muchos concejales nos opusimos entre esos
quien les habla haber cambiado ahora al Acueducto de
Bucaramanga hacer una compañía eso fue lo que hicieron el
cambio de la Reforma de estatutos, el gerente el mayor
accionista era él es el municipio de Bucaramanga y por ser
el mayor accionista era el presidente de la junta directiva
el alcalde y cuánto luchamos y gritamos y quisimos decirle a
los Bumangueses, pero todos y la gran mayoría oídos sordos y
hoy vivimos una realidad la que se está viviendo gerente
este análisis usted es un alto funcionario la parte
administrativa pero estamos hablando es del tema del cambio
hacer corporativo una sociedad anónima ahora es una sociedad
anónima concejales resulta que ahora Bucaramanga es un
accionista no más y por ser accionista delega sus derechos a
los directivos nombrados o sea si éramos los dueños de la
casa el anterior alcalde qué hizo renunció modificó los
estatutos y entregó las llaves del Acueducto de Bucaramanga
y se pasó a ser un inquilino después de ser el mayor el
dueño para la muestra un botón y que me desmienta el
sindicato y los funcionarios los, los usuarios suscriptores
del Acueducto antes de esto ser una compañía si usted pedía
una revisión concejal Danovis, porque tenía un alto consumo
y pedía geófono para saber si tenía fugas de agua, eso no
tenía costo, ahora cuesta ahora le vale a cada suscriptor y
a cada bumanguese acá el área metropolitana porque es
corporativo ahora todo es plata, billete y esto nos duele,
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pero es la realidad y aquí hay una sola situación y hay que
decirlo solo en el mismo orden jerárquico alguien puede
volver el acueducto a los Bumangueses, es el mismo alcalde,
en el mismo orden jerárquico es el único que puede derogar
este daño y esta atrocidad que generó Rodolfo Hernández o
que lo diga el sindicato cuántos derechos laborales fueron
atropellados, enterrados menoscabados y por eso hay demandas
incluso en la organización internacional de trabajo y se
haga y ya vieron unos fallos y han condenado al municipio de
Bucaramanga también por persecuciones laborales y esto no es
una mentira es una realidad entonces a mí me da guayabo por
eso digo para las verdades el tiempo hoy solo deseo que en
su gerencia o en la parte administrativa que hay de este
gobierno corporativo que cambiaron las normas cambian las
reglas y cambia el funcionamiento de esto es una compañía
señores nosotros solo recibimos ya utilidades mi pregunta
gerente quiero que por escrito si usted nos puede decirle a
esta corporación y a los Bumangueses cuánto fue las
utilidades antes de ser la compañía que ahora es el
acueducto del año estoy hablando Y cuánto son las utilidades
del año 2022 para el mayor accionista que es el municipio de
Bucaramanga del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga es
una pregunta buena de a ver qué se ganó con esto qué se ganó
de perder y renunciar el alcalde que era el anterior Señor
Rodolfo Hernández renunciar a ser el presidente de la junta
directiva y se nombra un privado o sea esto es descabellado
aquí lo luchamos lo cuestionamos pero los mismos bumangueses
votaron por esa decisión y los alcaldes son los que mandan
administrativamente hoy mi sueño como bumangués y como
concejal sería que nuevamente volviese Bucaramanga,
presidente un minuto.

PRESIDENTE: tiene dos minutos,

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA: gracias presidente mi
sueño como bumangués y como concejal es que un día un
alcalde de la ciudad derogara este gobierno corporativo Y
volviese nuevamente a hacer el alcalde de la ciudad el
presidente de la junta directiva del acueducto de
Bucaramanga, volver a tomar las riendas volver a ser los
dueños de la Joya de la corona es que les quiero decir y a
los bumangueses y a todo el acueducto es una segunda
alcaldía, Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted concejal tiene el uso de la palabra el
concejal Robin Hernández y se alista el concejal Francisco
González y Leonardo Mancilla.

ROBIN HERNANDEZ: Gracias presidente por la palabra, saludo
especial a usted, saludar al gerente Alejandro a toda la
directiva que hoy nos acompaña saludar al presidente del
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sindicato y a las personas que nos acompañan, allá de verdad
es un sindicato querido, un sindicato que realmente es el
que ha permitido que hoy los bumangueses sigan con esta Joya
de la corona.

PRESIDENTE: Regáleme un segundo concejal que el señor
gerente tiene aquí momento una moción de fisiológica y ya lo
atiende, continúe honorable concejal Robin Hernández.

ROBIN HERNANDEZ: presidente será que reiniciamos nuevamente
para no cortar el hilo de la Sí señor reiniciamos los cinco
minutos porque fueron dos de saludos no volver a reiterar
pues lo que decíamos y gerente darle aquí pues de alguna
manera, las gracias a este sindicato que siempre ha estado
muy pendiente del Acueducto como lo decíamos y lo que
siempre se ha visto la lucha a través del tiempo nosotros
acá no queremos cambio de del agua por oro, nosotros siempre
vamos a necesitar como seres humanos el agua por encima de
cualquier riqueza, para nuestros hijos y para las personas
que vienen, por eso es importante la lucha que ha dado y la
lucha que se está dando a través de esta empresa y como lo
decían hoy es la empresa de mostrar de los bumangueses,
gerente quisiera saber si se ha hablado con el alcalde en
este término devolverle el acueducto realmente a los
Bumangueses como es acabar con este gobierno corporativo y
realmente sentarse a mirar otra vez Cómo se da ese ese paso
nuevamente para que lo estamos pidiendo y lo han dicho
varios concejales hoy el concejal Chumi, lo dijo el concejal
Nelson, revisar este tema tan importante donde la cabeza
realmente esté en el alcalde y en todos los Bumangueses y la
junta directiva se ha nombrado dentro de este mismo que
estén personas del sindicato que estén personas que
realmente quieran la empresa y que estén acá no estoy
diciendo que, que el gobierno corporativo no, no lo esté
haciendo pero necesitamos gente que esté ahí metido de
cabeza que esté día a día trabajando por la empresa también
saber señor gerente si se está pensando en una goleada en
una triple a que se ha pensado porque se habla del tema de
alcantarillado saber cómo va esto porque sé que esto no es
de un día para otro que se está dando Pero sabemos que se ha
trabajado en este tema y quisiéramos saber cómo va esto se
va a pensar en esto se va a dejar en algo se, se lleva
trabajando en algo esta propuesta pero realmente hasta dónde
va y, y qué piensa avanzar en este gobierno también saber el
tema de expansión señor gerente Cómo va la expansión las
redes del Acueducto para dónde van qué nuevos negocios
tienen sabía que se iba a comprar o de alguna manera se
estuvo intentando comprar el Acueducto de Ruitoque
quisiéramos saber si el acueducto ha de alguna manera
pensado en una expansión de negocio a través de esto también
saber cómo se está trabajando el tema de pérdidas que esto
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es importante ahí hay un buen insumo para recuperar un buen
un buen digamos recurso económico que va a ayudar a mejorar
muchas de las cosas y a que la empresa crezca todo el tema
de pérdida es todo el tema de esas tuberías que de alguna
manera y no se reporta que se demoran dos días tres días en
reportar que se está de alguna manera regando este líquido
vital y que yo sé que usted de alguna manera tiene buen
conocimiento en esto quisiéramos saber que se está
trabajando Cómo se va a trabajar cuál es la proyección de la
empresa para esto, esto es lo importante ahí hay mucha mucho
material que digamos durante mucho tiempo no se haya
trabajado en eso Y eso es un, un buen un buen material
quisiéramos saber qué ha pasado con respecto al tema del
POT, si ya se sabe de nuevas áreas de extracción si ustedes
ya han trabajado para esto porque esto es importante para
poder el crecimiento de la empresa, si ya se ha sentado con
planeación que han podido trabajar porque realmente esto es
importante para que realmente el líquido o digamos este el
agua que es algo vital para para muchas personas donde no
hoy no, no llega se pueda generar adicionalmente quisiéramos
saber qué ha hecho el acueducto por responsabilidad social
cómo está trabajando esto porque hay muchas comunidades que
hoy de alguna manera necesitan que se reinviertan algunos
recursos que tiene la empresa para poder, poder esto llegar
a estas comunidades tan apartadas tan alejadas quisiéramos
saber ese este tema de responsabilidad social y verdad pues
a darle de alguna manera y decirle que siga trabajando que
sabemos que es una persona que tiene una muy buena hoja de
vida que ha estado en diferentes entidades que tienen que
ver con el tema, un minutico más presidente, dos minutos
concejal, invitarlos a seguir trabajando a que siga
escuchando las comunidades a que siga realmente trabajando
de la mano de ellas porque ella con ella es que de alguna
manera usted sabe qué es lo que está pasando en Bucaramanga
que salga a que visite a que realmente podamos llevar estas
pilas estas esta esté preciado líquido con las óptimas
condiciones porque hay veces hay comunidades que les toca en
pocas palabras en unas condiciones infrahumanas poder tomar
este líquido preciado y que realmente debería ser de que es
de Bucaramanga es para todos los Bumangueses de verdad
revisar también hay muchos predios que ustedes tienen
abandonados previos que hay acá en bucaramanga donde
realmente este tema de una responsabilidad social de una
cancha de una donde podamos realmente resarcir algo de los
recursos que el acueducto tiene para poder invertir en estas
comunidades que tanto les hace falta es eso presidente de
verdad sabemos del trabajo que se está haciendo hoy en el
acueducto Muchas gracias a todos.



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 43

de 77

FOLIO 43

PRESIDENTE: a usted concejal Robin Hernández tiene el uso de
la palabra del concejal Francisco González y se alista
Leonardo Mancilla.

INTERVENCION DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA:
Gracias presidente, Bueno yo nuevamente quiero saludar a al
Señor gerente del acueducto a los compañeros en esta mañana
donde se han hecho importantes denuncias de varios
compañeros quisiera para no repetir referirme a unos temas
señor gerente que me parece son muy importantes para los
bumangueses digamos para que la ciudadanía los tenga
presentes aquí varios compañeros han hablado del gobierno
corporativo que un alcalde me parece a mí de manera
irresponsable sometió y permitió que la empresa más
importante de los bumangueses fuera digamos entregada de una
u otra manera el manejo total del municipio y reitero de los
bumangueses a un manejo diferente a un manejo corporativo a
mí sí me gustaría que nosotros hiciéramos a través del
acompañamiento de la contraloría de Bucaramanga y de la
personería un análisis de qué le ha representado en cifras
ese cambio corporativo del Acueducto a, a la ciudad sí, qué
importante que nosotros realmente sepamos eso y yo le pido
favor el favor a usted señor presidente de que pidamos a
través de una proposición que construyamos entre todos un
análisis con estadísticas con datos compañeros y revisar de
qué le ha servido ese gobierno corporativo que aquí se dio y
que se decía en ese momento yo lo recuerdo muy bien que era
aportas de querer inclusive vender el acueducto a una
empresa española sí lo cual desde luego yo niego
completamente no comparto nosotros por la digamos como
concibo el estado en Colombia siempre he pensado que los
servicios públicos deben ser de manejo del estado de ser una
empresa como lo es hoy el acueducto una empresa que ha sido
de verdad bandera que ha sido ejemplo para muchas empresas
del país como usted lo sabe señor gerente porque el
acueducto siempre ha tenido esa buena imagen desde luego que
la construyen quién su principal digamos activo que son los
empleados que hoy tienen y que hoy saludo al, al a los
empleados al, al sindicato y desde luego al personal
directivo y técnico de la entidad que quisiera defender sin
conocerlos muy a fondo se dé su excelente hoja de vida de su
gran experiencia y sé que su aporte en Bucaramanga va a ser
muy importante señor gerente y esperamos que eso redunde
desde luego en beneficio no solo de la empresa sino de la
calidad de vida de los bumangueses yo también quisiera
decirle a usted señor gerente y compañeros que a mí me
preocupa y quisiera pedirle a usted el favor específicamente
con un tema compañeros cuando inició este gobierno ustedes
les agradezco atendieron una invitación que les hice a
conocer el páramo de santurbán porque Santurbán aquí
solamente se menciona en estos años en los años de política
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pero muchos concejales muchos líderes muchas digamos
autoridades de Bucaramanga ni siquiera conocían y ni
siquiera hoy muchos conocen lo que es santurbán y tantas de
esas personas campesinos que durante décadas han construido
digamos su región han construido y han cuidado también el
agua durante tantos años por eso hoy donde se nuevamente se
inicia de manera irresponsable un proceso de limitación
porque todos
los gobiernos hacen procesos nuevos donde tienen un total
abandono los campesinos que de una u otra manera son los que
le dan los alimentos al área metropolitana a Bucaramanga a
Bogotá a Barranquilla y a Cúcuta porque el páramo de Berlín
específicamente es una despensa no solo de Bucaramanga sino
también de norte de Santander, del Atlántico de la capital
del país y hoy están totalmente abandonados señor gerente en
un proceso que volvió a iniciar donde ya habían hecho unos
compromisos de hacer una delimitación previo a predio y esto
hoy nuevamente empieza de cero generando allí una polémica
política una polémica técnica y una polémica social muy
compleja porque este territorio compañeros para muchos de
los campesinos que son dueños de ese territorio no se puede
vender porque hoy tienen grandes limitaciones en la
propiedad Sí y hay una enorme expectativa desconocimiento y
reitero un total desconocimiento de, de esta propiedad que
durante años han tenido estas familias campesinos
campesinas.

PRESIDENTE: dos minutos.

INTERVENCION DEL H.C. FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA:
gracias, gracias presidente, por eso hoy compañeros quisiera
señor gerente que usted nos cuente Cuál ha sido la inversión
en la provincia de Soto Norte con las ganancias que en su
momento esta administración anunció se iban a invertir allí
y cuánto de esto se ha invertido en específicamente en el
municipio detona que es el municipio que más agua le aporta
a Bucaramanga que debiera llamarse el embalse de tona como
se llaman hoy muchos de los embalses del país porque asumen
como nombre el afluente principal el río Tona en este caso
no se llama embalse Bucaramanga río Tona pero más allá del
nombre Lo importante es lo que se le entrega a la región
como responsabilidad social hoy muchas de estas veredas de
los campesinos no cuentan con pozos sépticos el
corregimiento de Berlín el municipio detona tienen
desafortunadamente plantas de tratamiento de aguas
residuales que están envueltas en escándalos por la
contratación que se dio por parte de la empresa
alcantarillado en su momento y que desafortunadamente las
gestiones que se realizaron para la construcción de estas
plantas se quedaron en elefantes blancos por llamarlo así
hoy con responsabilidad y a cargo de esta empresa que
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desafortunado que estas regiones hoy no cuenten ni con ese
esencial servicio que después sirve para descontaminar el
agua que llega aquí a los bumangueses entonces quisiera
saber esas inversiones quisiera saber cuál es su visión de
responsabilidad con la región con los campesinos que hoy
tanto necesitan del apoyo de los bumangueses, no solo de las
críticas sino del apoyo porque santurbán es un territorio
que todos los días merece y necesita el cuidado de quienes
de los campesinos que están allá que tienen los frailejones
que tienen los más solo en Tona de once mil nacimientos de
agua que permiten hoy que nosotros tengamos pues este
líquido vital que usted lo entrega en la mejor calidad
porque el Acueducto de Bucaramanga es una de las empresas
que entrega una agua de la mejor calidad en el país y que
tenemos que cuidar porque el acueducto es un patrimonio de
todos no solo los bumangueses sino los santandereanos
gracias señor presidente por el uso de la palabra y usted
señor gerente por escucharme.

PRESIDENTE: a usted concejal anuncio que vamos a culminar
las intervenciones hay dos solicitudes pendientes Leonardo
Mancilla, Carlos Parra, alguien más y terminamos con Wilson
Danovis, tiene el uso de la palabra concejal Leonardo
Mancilla.

INTERVENCION DEL H.C.LEONARDO MANCILLA: muchas gracias
presidente de nuevo saludar a todos los presentes del
recinto, saludar también a las personas que siempre están
pendientes de estas transmisiones virtuales bienvenido
doctor Alejandro Estrada, estaba leyendo su hoja de vida es
una persona con bastante experiencia sé que le va a servir a
la ciudad quien pisa tierra santandereana de santandereano,
bueno importante debate que hoy tenemos de este de este
informe de gestión muy preocupante lo que decía nuestro
compañero Carlos Barajas, yo personalmente creo que cuando
se hacen estas denuncias a los funcionarios se deben apartar
o trasladar de los cargos para que se pueda hacer efectiva
ni juzgándolos pero no los podemos dejar ahí porque a veces
también se entorpece o se dificulta por eso doctor Alejandro
le pido el favor que a este señor Jairo Fabián Jaimes, se ha
trasladado de su cargo mientras se hace esta investigación Y
si él no tiene nada que ver en esto, pues saldrá adelante
pero si no lo es así, lo que es la procuraduría y los entes
de control pues lo tendrán que castigar, le hago esa
solicitud muy formal, yo escuchado también lo del tema de la
fundación doctor Alejandro también me preocupa mucho esto y
por eso a forma de derecho de petición le pido que nos haga
llegar acá a la secretaría del Consejo de la ciudad la
contratación por parte de esta fundación del año pasado y lo
que va corrido del 2023 quiénes son los funcionarios que
llevan la supervisión de estos contratos Nos gustaría saber
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hoy la contratación y quién hace esta supervisión para
nosotros poder estudiar esto, nuestro compañero Tito Rangel
dijo algo muy importante el alcalde cuando vino acá inició
estas sesiones ordinarias él nos dijo que había hecho una
petición para que se congelara las tarifas yo en
representación de los bumangueses de los santandereanos le
hago esa misma solicitud que por favor hoy se congelen las
tarifas del Acueducto Metropolitano de Bucaramanga hoy la
inflación de nuestro país la canasta Familiar no da a veces
para pagar un recibo del agua no va para pagar un recibo de
la luz vemos cómo está el alto costo hoy de los alimentos
vemos hoy cómo está el alto costo de la gasolina y es
supremamente complejo para una familia de estrato uno dos o
tres a veces hasta el cuatro pagar un servicio público y
lamento mucho de que la electrificadora de Santander no
pudiera venir acá porque hoy se suben los precios de la
energía al doble o al triple y van a hallar a hacer un
reclamo y les dice que no que así es pero hoy que tenemos
acá lo tenemos a usted doctor Alejandro que es el gerente
del Acueducto le pido por los bumangueses y santandereanos
que eso que nos dijo el alcalde de Bucaramanga se haga
efectivo y estoy seguro que se lo van a aplaudir muchas
familias santandereanas se lo pido de corazón de verdad que
es necesario porque hoy muchos no pueden pagar un servicio
público; no me quiero extender hoy mucho porque ya es hora
también del almuerzo yo escucho mucho a mis compañeros
cuando hablan del páramo de Santurbán y los apoyo que creo
que nuestra agua no se puede vender ni dejar en manos de los
traficantes del oro, pero también me preocupa mucho las
campañas que se hagan del ahorro y uso eficiente del agua me
gustaría saber desde el Acueducto de Bucaramanga qué estamos
haciendo para que la gente ahorre y haga un uso adecuado de
nuestra agua porque así como exigimos que nos den agua
también tenemos que devolverla como debe ser, por medio de
la alcantarillado o tampoco la podemos malgastar entonces me
gustaría saber qué campañas están haciendo desde el
Acueducto de Bucaramanga para este ahorro y uso suficiente
del agua no es más presidente Le agradezco mucho muy amable.

PRESIDENTE: a usted concejal por darle buen uso del tiempo,
tiene el uso de la palabra el concejal Carlos Parra y
termina Wilson Danovis.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA: un esfuerzo para
entrar segundito presidente, qué pena, gracias presidente,
bueno saludo ya medio día pues ya noto las caras de
cansancio pero no quiero dejar pasar la oportunidad para
poner tres temas que considero importantes uno más o menos
global de la comprensión de nuestra ciudad dos temas
puntuales sobre causas que nosotros venimos estudiando y un
tema también desde la perspectiva del usuario Yo quiero esta



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 47

de 77

FOLIO 47

es la primera vez que, que yo converso con usted gerente y
quiero exponerle la situación de nuestra ciudad en términos
de servicios públicos; el acueducto no es la Joya de la
corona en Bucaramanga es lo único que nos queda como ciudad
a Bucaramanga la han vendido por pedazos tú ingreso está
determinado por el impuesto Predial y por industria y
comercio a Bucaramanga no le entra nada de sus empresas de
servicios públicos de las que tuvo históricamente la empresa
de la empresa alcantarillado en los setentas perdimos el
dominio de nuestro alcantarillado la mayoría de ciudades
decentes prestan su servicio de alcantarillado aguas de
Bogotá usted viene de aguas y aguas de Manizales aguas de
Pereira la mayoría de ciudades prestan su propio servicio de
alcantarillado empresas públicas de Bucaramanga regalado en
el 99, en la electrificadora tenemos un par de acciones
tenemos prácticamente nada la situación de metro línea la
situación de las empresas gestoras públicas en el sector
transporte en nada nuestra situación como ciudad en materia
de servicios públicos es vergonzosa y eso por qué lo traigo
a colación porque el acueducto también está en riesgo y
tiene que ver con el debate que pusimos ayer y esto es una
hipótesis de algo que puede pasar y también quiero advertir
al sindicato Metrolínea, está en una situación absolutamente
vergonzosa reprochable de una deuda de 300 mil millones de
pesos que se adquirió a partir del intercambiador de Papi
quiero piña en donde el municipio Perdón en donde Metrolínea
S.A. tiene una deuda de 300 mil millones de pesos por un
lado arbitral que además se constituyó de manera muy
sospechosa pues qué pretenden ahora los accionistas que el
municipio entre hacer corresponsable en esa deuda y aquí una
hipótesis bastante dolorosa sería para nuestra ciudad y es
que Cuál es el principal activo de Bucaramanga para poder
pagar cualquier asunto Cuál es el único activo Bucaramanga
el acueducto entonces puede terminar en que los señores que
construyeron o que se ganaron en su momento de manera
corrupta el intercambiador de Papi quiero piña los señores
de urbanas que además están involucrados en el volteo de
tierras de Freddy Anaya en el anillo vial de Girón, señor
Pablo Bustamante, la señora Elsa Trillos se hagan a una
participación del Acueducto ni más ni menos que los
constructores de Bucaramanga Porque si se llega a desestimar
la personería jurídica de Metrolínea S.A y se hace
corresponsable al municipio y embargan al municipio
estaríamos en riesgo incluso de perder gran parte de nuestra
participación del Acueducto Yo quiero poner este está alarma
de manera muy anticipada pero es una hipótesis de algo que
puede terminar así que se los dejo sobre la mesa que aquí el
equipo de abogados que revisa las estrategias jurídicas del
Acueducto tiene que tener pendiente en segundo lugar quiero
poner como una de las aristas y nosotros estudiamos el acto
jurídico de la donación qué le dio a la CDMB en el 72 la
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concesión sobre la alcantarillado la concesión no le cedió
al alcantarillado a la CDMB esa sesión bajo el estudio
jurídico que nosotros hicimos no cumple con los parámetros
mínimos de moralidad pública nosotros ya pusimos una acción
de nulidad una acción popular ante el consejo de estado ya
está interpuesta nosotros estamos esperando que el municipio
respalde nuestra acción que el acueducto que el sindicato
que los distintos actores respalden esta acción porque es la
única manera de recuperar las redes de alcantarillado que
desde el 72 dimos pero además lo que el municipio ha dejado
de percibir desde el 72 por las redes de alcantarillado que
hicieron nuestros ancestros por lo que es nuestro yo estoy
esperando aquí que el alcalde no asuma una posición evasiva
que asuma una posición frente era y diga alcalde respalda o
no respalda usted esta acción porque así le seamos incómodos
porque así le denunciamos las cosas,

PRESIDENTE: dos minutos más concejal,
H.C. CARLOS FELIPE PARRA: pero una pregunta está dando de
diez minutos están dando de diez minutos entiendo.

PRESIDENTE: cuánto necesita

H.C. CARLOS FELIPE PARRA: cinco más cinco más.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Entonces yo
lo que pido al acueducto es que no sea neutral ante este
asunto que el acueducto sea coadyuvante incluso al sindicato
también que sea coadyuvante de esta acción popular porque es
necesario que los actores de Bucaramanga se movilicen en
torno a la recuperación de nuestras redes también quiero
aquí preguntarle que usted nos explique por favor cómo ha
sido el desarrollo de la autorización que dio el Ministerio
de vivienda a qué concretamente se refiere, Cómo se va a
desarrollar este plan digamos que aquí quisiera pedirle
detalles sobre ese asunto, en tercer lugar quisiera que en
futuros informes viniera directamente el representante de la
fundación esa fundación está apalancada con recursos
públicos y necesitamos aquí la concejal Marina expuso como
la fundación en nosotros le tenemos bastante miedo en lo
público porque se convierten en contrataderos en formas de
evadir los controles de los manuales o de la ley 80 entonces
yo quiero pedir que por favor venga el gerente o el
representante de la fundación nos rinda cuentas de cada
contrato que firma esa fundación de manera directa y que en
el informe también haya una parte específico firmado por ese
representante en donde pues sea directamente responsable
porque así como le pedimos cuentas a la oficina la unidad de
servicios públicos pues igual de importante y relevante
están manejando recursos públicos de los ciudadanos, en
tercer lugar quiero preguntar por un asunto específico que
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es las deudas del COVID en el periodo de COVID se aplicaron
una normativas especiales en torno a la condonación o a la
condonación o a la no exigibilidad de deudas quiero saber
exactamente cuánto es lo que se adeuda qué estratos son los
que están adeudando Cómo se le ha dado manejo por parte del
Acueducto a esta deuda Cómo cuáles son los planes que se
presentan frente a esta situación Cómo se va a hacer
entiendo tal vez estamos hablando de más de diez mil
personas que quedaron debiendo y en último lugar quiero
hacer referencia a los medidores entiendo un medidor le
cuesta al usuario reponerlo por tiempo de uso 190 mil pesos
pero en la tarifa que usted está pagando también está
pagando al tiempo equipos y que además esto pues hace parte
pues de o cómo funcionan los activos de la empresa porque si
la empresa está haciendo por ejemplo un contrato de tele
medición, pues eso indicaría que está eso haciendo parte de
los activos de la empresa entonces no tendría por qué
pagarlo el usuario que además le cobran 45 mil pesos por la
instalación del medidor que ya pues que es para la empresa o
quien última se está poniendo la empresa entonces yo
quisiera que se aclarara esta situación el último lugar que
se hiciera un informe muy preciso sobre el proceso
contractual de renting que despierta bastantes
preocupaciones la justificación hacer hincapié en lo que
mencionó el concejal Tito la justificación la evaluación
económica la competitividad del mercado, Cuántas empresas se
evaluó en las mismas características porque eso es lo que
determina la transparencia del proceso de contra Entonces si
más Esos son los puntos presidente Gracias.

PRESIDENTE: gracias concejal tiene el uso la palabra el
concejal Danovis.

INTERVENCION DEL H.C.WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Gracias
presidente compañeros y compañeras que nos acompañan en la
jornada de hoy saludar al nuevo gerente del Acueducto en
este año final que le queda el gobierno de Juan Carlos
Cárdenas Un gobierno hay que decirlo donde no le duran los
funcionarios públicos al alcalde, hemos visto cambios en
cada una de las entidades y bueno llegó usted Santander
Bucaramanga, una plaza difícil te lo digo pero ya se irá
adaptando a este trabajo, en primera medida el compromiso
que le decimos a los nuevos funcionarios es la lucha contra
la corrupción dentro de las entidades una de ellas de las
más apetecidas que es la que usted maneja que es el
acueducto donde es un negocio rentable que tiene Bucaramanga
y que ha mantenido durante estos años y está en sus manos
que siga siendo así y que estos ruidos que hay una posible
corrupción no se tienen que escuchar allá y tienen que
combatirse desde su cabeza o sea le hago esta invitación
formal las denuncias que sea el compañero Barajas allá los



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 50

de 77

FOLIO 50

demás compañeros pues prestarle atención es importante este
sujeto que se mencionaba desde hace varios meses también
desde mi concejo veníamos denunciando un cartel de
contratación dentro del Acueducto o sea no, no es permitido
que utilicen estos cargos y estos sueños salarios para hacer
cualquier digamos barrabasada en segunda medida quisiera
hacer referencia a la calidad del agua estaba revisando el
informe en los últimos diez años dice que hay una tendencia
al aumento de coliformes totales Eseria-Coli y bueno
quisiera ver qué acciones están tomando el acueducto para
reducir estos efectos pues negativos de esta situación en el
informe de calidad del agua dice que ha venido aumentando
este estos microbiológicos ya la formación de la doble AA
pues vimos el anuncio lo felicitamos el anuncio que, que
Bucaramanga pueda pues también tener la empresa de
alcantarillado con el concejal Parra pues venimos luchando
para que el EMPAS le devuelva Bucaramanga nuestras redes de
alcantarillado pues esperamos el apoyo del Acueducto también
porque esto no es para nosotros sino es para que vuelva las
manos públicas y de verdad que es una lucha jurídica que
estamos dando en estos momentos entonces conocer Cuál es el
plan estratégico que van a tener para cumplir la prestación
del servicio de manera óptima y oportuna en esta doble AA
cómo se está atando la preparación del Acueducto para este
cambio de convertirse en una doble AA en la ciudad de
Bucaramanga entonces en estos aspectos quisiera hacer
referencia además pues hay que decirlo hay personas que se
duran todo el día de sol a sol los verdaderos trabajadores
del Acueducto ya se fue no aquí está por ejemplo él personas
que les toca de sol a Sol desde las cinco de la mañana hasta
las cinco de la tarde asoleándose trabajando y son
trabajadores que de verdad uno dice pues júepuchiga les toca
todo el día pero a veces los salarios no son muy justos para
personas que están en la base del Acueducto con aquellos
apenas alto funcionarios que se van pues lucrando y llenando
de unos sueldos de verdad altos y que la ciudad los paga con
gusto pero para que no vaya ningún acto de corrupción dentro
de la entidad de verdad gerente este es el compromiso que
quiero que usted quiera con los ciudadanos vamos a estar de
verdad pendientes vamos, a estar aquí pues muy vigilantes de
lo que sucede en acueducto una empresa de todos los
bumangueses que queremos que queremos ver bien y ojalá pues
podamos terminar y que pueda terminar este año dentro de la
entidad con la mejor calidad y dando pues el nombre en alto
de la entidad gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted concejal, me ha pedido un minuto tres
concejales y terminamos por favor, porque pues ya la hora
una de la tarde vamos la sesión permanente secretario cómo
vamos con las cuatro horas, todavía no, la palabra por un
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minuto la concejal Marina Ah excelente Gracias y Wilson
Ramírez.

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO: bueno compañero yo
simplemente quiero simplemente quiero poner en contexto ese
vínculo de la fundación que es tan peligroso versus el
acueducto y el hallazgo que hace la contraloría, no hay
seguimiento hay dos hallazgos sobre una inversión de
aproximadamente quinientos millones de pesos en programas
para protección de la población que rodea santurbán y los
hallazgos implicaron por ejemplo que de la desarticulación y
de la desorganización en la universidad de Santo Tomás les
devolvió 22 millones de pesos porque uno de esos auxiliados
ya no podía entrar en el programa porque recibía otro
beneficio, lo algo parecido sucedió y se está destacando que
hay vínculos políticos porque entre los auxiliados hay
parientes de la alcaldesa de California entonces qué estamos
haciendo son la asamblea de accionistas aprobó
aproximadamente traslados por ocho mil millones de pesos a
la fundación entonces compañeros pongámosle el ojo a esto y
cierro presidente con decir que una de las recomendaciones
que hace la contraloría es que a la junta directiva se le
lleve periódicamente un informe de seguimiento de las
inversiones de la fundación qué es lo que hoy está pidiendo
esta corporación a través de la proposición del concejal
Carlos Parra gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto concejal eso se establece como un
derecho de petición tiene el uso de la palabra el concejal
Luis Ávila.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA: Gracias presidente, sí en
un minuto nomás presidente para el gerente dos preguntas
puntuales frente a la propuesta del señor alcalde de
congelar la tarifa quisiéramos nosotros saber cómo se
manejaría el tema de los municipios del área metropolitana,
sí porque pues uno tiene jurisdicción sobre su territorio
pero cómo se haría frente a los municipios aledaños y yo me
acuerdo que en un debate del Acueducto que estábamos en la
virtualidad en pandemia yo hice el comentario de por qué el
acueducto Metropolitano generó un libro, el vuelo del cóndor
200 millones de pesos, nosotros estamos en esa facultad si
podemos llegar a tener eso y seguir sacando ejemplares así
quienes fueron los autores de este proyecto y podemos Seguir
generando este tipo de información para los ciudadanos? .

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal Luis Ávila tiene el
uso de la palabra por un minuto el concejal del partido
cambio radical Wilson Ramírez.
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INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMIREZ: presidente no es que
pues aprovechando la visita hoy del señor gerente y como se
dice en el largor de los toros no lo podemos dejar ir vivo a
Los corrales, sería importante señor presidente y lo tocó mi
compañero Luis Ávila cómo va a ser el proceso de la
congelación de los servicios del agua porque una
preocupación que ha tenido este gobierno nacional es de
ayudarle a la gente, el presidente Petro ha venido hablando
en el tema de ayudarle a la gente con la canasta familiar
con los servicios públicos el alcalde de Bucaramanga está
muy de acuerdo con el tema de la congelación de la parte de
los servicios públicos pero nosotros sabemos que esto existe
un procedimiento para fijar la tarifa Entonces sería
importante señor gerente que usted le contara al consejo de
la ciudad y usted que ya se ha venido empapando del tema
cómo va a ser ese tema es decir la gente está expectante
porque la gente quiere ver digamos qué se va a hacer aquí
está un usted tiene un gran gerente financiero que está hoy
aquí con nosotros que conoce del tema que ha sido muy
receptivo con como lo que se ha venido pasando igual un
comercial como es Sergio que han venido siendo muy
receptivos con la comunidad en el tema frente a lo que es
las, las sanciones y cada una de las cosas que la gente ha
tenido y que hoy está la gente complicada para pagar
entonces han tenido ustedes que también ser como ceder un
poco en el sentido no llegar a quitarle el servicio a la
gente porque la situación económica está complicada y hay
gente que le toca ir hasta cinco o seis meses a, a mirar
cómo hace la, la condonación o cómo hace que el recibo se lo
puedan dividir en varias cuotas para pagar y yo creo que eso
también es parte del Acueducto sí mirar cómo favorecer a
nuestros clientes que son los que definitivamente son los
que le dan la vida y le entregan toda digamos un dinero
importante a la a la empresa entonces como en el tema del
agua no solo va el agua sino el alcantarillado señor
presidente 30 segundos nada más el señor gerente como en el
recibo no solo se paga el agua sino va el alcantarillado y
también va el aseo como cómo se cómo es el cuento a ver que
no lo echen así como para saber nosotros de primera mano que
ha venido pasando y yo creo señor presidente señor gerente
que aquí se han hecho unas denuncias bastante delicadas
frente a unos temas y yo creo que aquí sí tendrán que la
justicia colombiana tendrá que venir a operar porque aquí en
el consejo hay una situación que yo siempre le he dicho aquí
hay un acta que se hace textual hay un video pero también
queda un audio frente a las cosas, entonces yo creo que
frente al tema de las denuncias que se han hecho señor
gerente yo sí lo invito para que usted revise el tema y le
diga una vez al concejo qué va a pasar frente a eso y señor
presidente el tema de lo que se habló de la carta salarial
que si se diga si esos esos emolumentos de estos dineros que
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se trajeron en la mañana de hoy son los que realmente paga
el acueducto metropolitana Bucaramanga muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE: gracias concejal tiene el uso de la palabra
concejal Silvia Moreno por un minuto.

INTERVENCION DE LA H.C.SILVIA MORENO: Gracias señor
presidente por el uso de la palabra, señor gerente yo
quisiera ahorita que le den el uso de la palabra me
respondiera con un sí o con un no, si a usted la fundación
le dice gire 500 millones de pesos usted los gira sin
preguntar por qué y después responder que son para funciones
propias o actividades propias de la fundación, Ese es a mi
pregunta Gracias señor presidente por uso la palabra.

PRESIDENTE: Gracias concejal tiene uso la palabra por un
minuto del concejal Carlos Barajas y concluimos las
intervenciones de los concejales.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS BARAJAS: Muchas gracias
presidente gerente de dos cositas muy puntuales, Es que la
gente está pendiente varios ciudadanos están pendientes de
este importante debate y me hacen una, una PQR, que quieren
que se la transmita porque la han elevado al acueducto y de
pronto no se ha encontrado una, una respuesta certera es que
Cómo es la forma hay que explicarle a los ciudadanos Cómo es
la forma como se cobra el, el servicio de agua le pongo un
ejemplo que me lo transmiten un inmueble se le cobra el agua
de octubre noviembre y diciembre el inmueble queda lo
desocupan en enero y febrero y le llega por enero y febrero
que está desocupado el mismo valor de octubre noviembre y
diciembre es decir están cobrando una ponderación entonces
me decía un ciudadano si mi casa estaba desocupada dos meses
por qué por qué el recibo de la luz me llega en dos mil
pesos y el del agua me llega por los mismos ochenta Y dos
mil pesos que pagué en, en el en el mes en que sí estaba
ocupada la casa cuando en la en esos dos meses el inmueble
tenía la llave del agua cerrada porque estaba desocupada
entonces creo que se debería revisar ese cobro ponderado por
qué gerente porque hoy tenemos un, un índice de consumo alto
la inflación en Colombia está subiendo y la canasta familiar
si aumenta y tenemos índice de desempleo presidente y no
justo que a una persona se le cobre el servicio de agua
cuando se inmueble está desocupado entonces qué le dijeron
en el acueducto haga un reporte de no uso para que vayan
allá y le y le tomen la lectura y le vuelva a llegar el agua
nuevamente o sea por esos meses que está reportado como no,
no uso le llega el, el servicio en cero, pero el ciudadano
que no sabe que tiene que hacer esa lectura sino sale la
ciudad o su inmueble lo entregan en un contrato de
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arrendamiento le siguen cobrando el agua igual como Si
estuvieran consumiendo eso creo que hay que replantearlo
porque es una denuncia que me han repetido al WhatsApp y, y
es el clamor de muchos ciudadanos que hoy de pronto no
tienen para pagar el servicio agua porque le entregaron el
inmueble algo y, y aun así le siguen cobrando igual y
secretario usted que es muy responsable le solicito hacer un
recorte del del de la intervención del señor presidente del
sindicato y enviarle ese recorte a la contraloría para que
de ese recorte de Oscar Estupiñán, se haga una auditoría
Express Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: un minuto tiene concejal

INTERVENCION DEL H.C. LUIS FERNADO CASTAÑEDA: presidente
quiero unirme a esa solicitud de congelar las tarifas del
servicio de agua por parte del Acueducto Metropolitano de
Bucaramanga creo que es una medida muy social creo que es
importante que este consejo aproveche la presencia del Señor
gerente para que se pueda permitir la congelación de esas
tarifas porque tal y como lo hemos venido expresando aquí en
el concejo presidente los abusos de las empresas de
servicios públicos son realmente ya lamentables ese abuso
por ejemplo de la empresa electrificadora de Antioquia
porque ya ni siquiera es la empresa electrificadora de
Santander ahora son los antioqueños los que manejan el
servicio de energía en el departamento de Santander y en
Bucaramanga y los abusos de esta empresa realmente ya no los
podemos tolerar la gente está sin empleo la gente está sin
recursos así es de que el señor gerente le solicito
respetuosamente de verdad se pueda congelar la tarifa del
servicio de agua en Bucaramanga por parte de la empresa como
quiera que los ciudadanos hoy están necesitando recursos
para poder llevar el alimento a sus casas Muchas gracias
señor presidente.

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted honorable concejal
agradecerles a todos por las importantes intervenciones
doctor Alejandro está usted en el recinto de la Democracia
ante la representación de quinientos cincuenta mil
bumangueses que es el concejo de la ciudad la junta
directiva del señor alcalde le agradecemos hoy y dejar la
constancia de su presencia en el informe de gestión no es un
control político establecidos por la normatividad sino un
informe de gestión de la vigencia 2022 entonces desde la
mesa directiva nos unimos a la petición general del concejo
de Bucaramanga y obviamente como lo manifestaba por el señor
alcalde sobre la solicitud y la viabilidad y buscar la
formulación para congelar el servicio o la tarifa del
servicio de agua potable entonces en este momento le
solicitamos Si alguien lo tiene darle las respuestas en
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especial del informe del 2022 y las respuestas también a las
inquietudes pues del 2023 las puede dar también de manera
escrita las que no tengan en el momento y le vamos a dar un
tiempo de 20 minutos si desea ampliarlo pues lo puede hacer
no lo manifiesta entonces vamos a iniciar por favor por
favor a los concejales que estén presentes se le contesta de
manera acá en el recinto si no pues a los que no están o los
que están ausentes porque veo que es que algunos intervienen
y se retiran entonces yo creo que también por el respeto de
los funcionarios que están hoy muy pendientes desde temprano
responderle a los que estamos acá todavía en el recinto
tiene el uso de la palabra doctor Alejandro Estrada.

INTERVENCION DEL INGENIERO ALEJANDRO ESTRADA GERETE DE LA
AMB: bueno nuevamente buenas tardes vamos a intentar ser lo
más específicos posible con todas las preguntas primero voy
a responder a las personas que, que inicialmente antes de
que los honorables concejales preguntaran hicieron las
preguntas a la señora pero creo que ya no está, bueno pero
quedan el registro si quiere le podemos contestar y de todas
maneras está el concejal Tito Rangel que la trajo hoy a la
sesión informal nosotros no prestamos el servicio en el área
rural cierto, específicamente en este en este colegio
tampoco lo que hacemos es apoyar con carro tanques eso es lo
que podemos hacer pero quiero hablar de un proyecto que hay
actualmente con la alcaldía y es revisar las 31 los 31
veredas del municipio para ver cómo podemos llegar con agua
y alcantarillado a cada una de las veredas, es un proyecto
que se está analizando transversal es decir cuántos tienen
problemas de en gestión de riesgo cuánto vale hacer las
obras de acueducto alcantarillado Cuáles necesitan diseño
para dejar de alguna manera un camino expedito para que en
colaboración del municipio podamos hacer la infraestructura
y que no afecte la tarifa cierto acuérdese que las
inversiones que se hacen por fuera de por fuera del
Acueducto de Bucaramanga no van a tarifa, entonces La idea
es que estamos buscando en los 31 veredas poder hacer eso
con respecto a lo que decía el señor Edwin que también se
fue ya es lo mismo la idea es poder llegar a las 32 veredas
nosotros ya presentamos digamos las necesidades hidráulicas
está siendo revisadas por parte de infraestructura del
municipio con el arquitecto Iván sobre qué condiciones
podríamos para poder iniciar obviamente no vamos a alcanzar
a todas Pero si vamos a poder dejar de alguna manera
priorizado qué obras hay que hacer para cubrir esas
necesidades, con respecto a lo que habla el compañero Oscar,
Pues nosotros estamos revisando para que la pues el con, de
alguna manera todo el sindicato o el sindicato tenga un
representante en la asamblea de la fundación él ya me lo
había manifestado y estamos revisando el tema para poderlo
incluir creo que no hay un problema real para incluirlo y
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estamos en eso todavía no, no se ha definido con lo el tema
de los ocho mil millones de, de la reserva ocasional hay que
aclarar que no todos esos ocho mil millones están en la
fundación no hay una parte que ejecuta que ejecuta el
acueducto por parte de la parte ambiental y otra parte que
ejecuta la fundación si hay gente de Minesa o no pues no
tengo conocimiento es algo que vamos a revisar, con lo de
acualago me cuentan que es un convenio no, tengo mucha
información al respecto pero sí quisiera poder revisar el
tema y pasarles un informe específico sobre este tema de
acualago, este sería uno de los informes que presentaríamos
pues el tema del renting también vamos a hacer un informe
para presentarles a ustedes sobre cómo se dio el informe
Cómo se dio el renting y los análisis que dieron para que
este sea la mejor decisión para utilizar el tema de, de
vehículos en el en el acueducto Metropolitano nosotros voy a
voy a iniciar diciendo voy a hablar algo que dijo nuestro
compañero Oscar que pues que se lo he dicho varias veces, no
es fácil entender que en un acueducto como este es el quinto
más grande del país no entre otras cosas el último año de
una administración hagan un concurso para seleccionar
gerente para mí tampoco fue creíble en su momento pero así
se hizo y cuando yo llegué a aguas de Manizales a pesar de
ser de Manizales, porque también tiene mucha permeabilidad
política también fue por un concurso para mí la hoja de vida
pues es un orgullo tener una hoja de vida que por apunta de
concursos pueda llegar a este tipo de cargos la sorpresa
también fue para mí Le agradezco mucho la confianza tanto a
la junta directiva y al alcalde pero hay dos cosas que
dijeron ellos y me dijeron al principio y fue algo que me
hizo tomar la decisión quiero todo transparente nunca les
voy a decir que se presente un contratista o que le ayude a
un contratista y tampoco me dijeron que nunca me iban a
llamar para meter a alguien o subir a alguien he tenido
total Independencia he intentado de acuerdo a lo que yo viví
que todos los cargos nuevos o todos los ascensos o todo lo
que suceda sea por cualidades no siempre el que más lleve es
el idóneo no siempre el que menos lleve es el idóneo pero
estamos tratando de identificar Obviamente con la prioridad
que debe ser dentro del Acueducto Metropolitano los
colaboradores que puedan acceder a un cargo mayor ya sea por
un cargo que esté vacante o ya sea porque ese cargo que
tienen merece una mejor remuneración económica el año pasado
se hicieron 74 ascensos o, o nivelación de cargos, Entonces
si bien es cierto si bien es cierto No es no es un tema que
se debe centrar en que es un tema político no aquí lo único
que estamos intentando y fue unas condiciones que me
pusieron tanto la junta directiva como el alcalde es lograr
de hacer de este acueducto más grande de lo que es porque
debo decir que tienen una infraestructura muy envidiable por
muchos acueductos del país y tienen unos indicadores muy
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envidiables estamos en eso pues aunque suene raro no soy
pota política de nadie de hecho ni siquiera en Manizales soy
cuota política de alguien entonces entonces, eso es lo que
le quería decir con respecto con respecto al tema de, de mi
nombramiento y ahora empiezo con, con los concejales
Entonces vamos a empezar con el primer concejal con el
concejal Antonio todavía está ah concejal listo eso que
salió en el periódico es el contrato de condiciones
uniformes de alcantarillado al aprobarnos ser operadores de
alcantarillado por ley de acuerdo a la cara nosotros debemos
exponer el contrato de condiciones uniformes es algo de ley
donde dice Cuáles son las condiciones que tiene el acueducto
con el usuario o suscriptor y cuáles tiene el suscriptor con
el usuario con la empresa de acuerdos es algo digamos formal
de formalidad pero que debe ser debe ser publicado en un en
un periódico de alta rotación en el sector con el tema del
mercurio hay, hay varias cosas importantes que, que
aprovecho para aclarar la norma dice que en el agua cruda el
Mercurio admisible es hasta dos microgramos por litro y en
el agua potable un microgramo por litro el acueducto tiene
la capacidad de bajar a esas condiciones a punto de
tratamiento sulfato de aluminio cuando está por debajo hasta
15 microgramos por litro cuando están 15 microgramos por
litro nosotros tenemos la capacidad de bajarlo a uno o a dos
como agua cruda para que se potabilice a uno o sino cuando
supera esos quince lo que hacemos es sacar de funcionamiento
esa fuente y meter el embalse de detona a trabajar, desde el
2015 cuando se inicia cuando Se generó el fenómeno del niño
tan complejo que hubo ese año en todo el país pues el
acueducto Metropolitano de Bucaramanga tomó una decisión y
fue hacer un reservorio y un tamaño impresionante 18 metros
18 millones de metros cúbicos más o menos dieciséis
dieciocho el cual cubriría una demanda ante la inexistencia
de las de la totalidad de fuentes casi tres meses sin
necesitar sin necesidad requerir las otras fuentes el
Acueducto de alguna manera blindó, blindó su, su captación
de tal manera que hasta las plantas de tratamiento con lo
que hay construida o seamos autosuficientes recordemos que
hoy la necesidad es casi dos mil trescientos litros por
segundo la que demandan los suscriptores de la cuota
Metropolitana de Bucaramanga y hay una capa una capacidad
instalada hoy de cuatro mil litros por segundo, esperando la
planta RAD que entre en funcionamiento que con son casi 600
litros por segundo, eso quiere decir que por tratamiento
hasta doblamos la necesidad cuál es nuestro problema y Cuál
es nuestra, nuestra, nuestra mayor necesidad hoy es poder
con las redes de distribución poder ampliarnos que no qué,
que podamos darle suministro de agua en condiciones normales
tanto de calidad de cantidad de presión a todos los
suscriptores y a toda el área metropolitana llámese el
municipio de Bucaramanga, Girón y Floridablanca, el tema de



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01

Serie:
Página 58

de 77

FOLIO 58

los medidores inteligentes es un proyecto piloto que no le
costó al acueducto hoy todos los acueductos tienden a medir
de alguna manera más exacto más exacto que la medición sea
más exacta para evitar pérdidas los equipos normalmente
cuando miden, miden menos y eso genera una cantidad de
pérdidas el acueducto Metropolitano tiene pérdidas cercanas
a los al 23%, es decir de 100 litros que necesita la
comunidad el acueducto tiene que generar 123 esos 23 esos 23
litros que debe generar tiene que transportarlo o sea tiene
que dimensionar más grande sus tuberías tiene que tratarlos
tiene que aumentar la capacidad de las plantas La idea es
poder reducir esas esas pérdidas pero una de las
herramientas son las medidas inteligentes es estamos
hablando de telemetría que podamos medir a grandes
consumidores sobre todo que podamos medirlos hasta en línea
conocer sus comportamientos mirar qué se puede hacer el 10%
de los suscriptores hoy son no residenciales es decir son
oficiales industriales comerciales y otros y otros
suscriptores ellos representan el 25% del agua, nuestra idea
hoy es mirar si bajo medición inteligente a esos grandes
suscriptores no a los residenciales no a los residenciales
podemos empezar a trabajar con telemetría pero a esos
grandes suscriptores otra vez oficiales industriales,
comerciales y otros, me parece muy bien lo de la reunión
concejal Yo la voy a programar voy a hablar con, con el
ingeniero Sergio para que la programemos y nos sentemos
miremos en qué va el piloto y miramos y les mostramos
nuestras ideas sobre el tema comercial listo a la concejala
MARINA que nos preguntó sobre sobre la disminución de la
cartera, sí realmente el acueducto hace un trabajo
importante en reducción de cartera después de lo del 2020
donde la cartera no fue fácil de recuperar porque habían
unos, unos decretos donde no se le podría cobrar al usuario
ni tampoco quitar el agua recuperar esa cartera ha sido
difícil creo que el acueducto ha hecho ha hecho muy bien el
trabajo en la recuperación de cartera pero sobre todo en la
ampliación de los canales de atención al cliente esos
canales de atención al cliente ayudan a la recuperación de
cartera aunque necesariamente aumentan los PQRS ya que
tenemos más canales para para acceder a las personas,
nosotros tenemos un inconveniente y es no sé algo que
vivimos en el 2019 el acueducto me puedo equivocar con la
cifra más o menos facturó 54 millones de metros cúbicos una
cifra muy bajita de diferencia a favor comparada con lo que
facturó en el 2022 esto quiere decir que a pesar de que
pasaron cuatro años súmele la pandemia súmele las pérdidas
súmele todas estas cosas y a pesar de tener 27.000
suscriptores más, no ha habido una un aumento en la
facturación de los metros cúbicos que nos puedan generar
ingresos como les digo ingresos coherentes con los gastos
asociados simplemente por IPC o simplemente por aumento del
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salario mínimo, entonces como no tenemos eso casi siempre
los ingresos no son sólo son producto del IPC, acuérdese que
los acueductos o en este que hablemos no los hablemos
escasos específicos Metropolitana de Bucaramanga y todo el
sector del Acueducto solo se puede subir tarifa por IPC
cuando tiene tres puntos acumulados en el año, entonces no
se puede tocar como nosotros tenemos hoy solo ingresos por
IPC ya que no hemos podido de alguna manera aumentar los
metros cúbicos vuelvo y le digo por la afectación del 2020
de pandemia por las pérdidas que tenemos entonces claro los
ingresos no tienen la misma tendencia que los gastos que es
algo que estamos revisando actualmente, Cómo logrando,
logrando medir mejor porque la realidad es que podemos no
medir mejor medir mejor esos metros cúbicos, para poder
tener un crecimiento coherente a las necesidades lo del tema
de la medición de, de los indicadores con avance es algo que
vamos a mejorar lo vamos a hacer para la para el próximo
informe me comprometo con eso y la disminución de los gastos
de inversión hay un tema importante que se llama el plan de
obras inversiones regulada recordemos que el plan de obras
inversiones regulado va a impacta directamente el CMI que es
el costo medio de inversión en la tarifa es ese es un
ejercicio de planeación en mi concepto perfecto que intenta
hacer el regulador para proteger las inversiones de los
usuarios lastimosamente lo hablábamos con la CRA hace 15
días hay muchos proyectos que no salen en el tiempo que se
requieran se declaran desiertos hay que sacar otros se
demoran más del tiempo programado Y eso genera un
desequilibrio en ese plan de obras inversiones con una
complejidad mayor el plan de obras e inversión de regulados
se los tiempos regulatorios van de julio a junio de cada año
mientras que el fiscal va de enero a diciembre cuando
hacemos un presupuesto tenemos en cuenta a un año
regulatorio que termina y un año que empieza con todo lo que
eso significa con todo lo que significa un año de elecciones
que empieza ley de garantías con un poco de cosas que no nos
permite generar la dinámica que requerimos esto es esto es
una de las causas de la disminución en la inversión Pero por
qué digo que es un ejercicio de planeación en mi concepto
perfecto del regulador, porque intenta que cada año las
empresas se pongan al día con esas inversiones recordemos
que el no hacer las inversiones en los tiempos establecidos
generan de alguna manera que haya que invertir o de acuerdo
Pues a lo que nos diga el regulador haya que meter la plata
en una fiducia y en llegado el caso si no se hace la obra de
volverse al usuario caso que no ha sucedido en el acueducto
Metropolitano de Bucaramanga, entonces de alguna manera
jugamos con esas inversiones y en algunos casos por
problemas no pueden salir de acuerdo a las presupuestadas
eso más o menos con el tema de inversiones concejala para
darle respuesta a eso el tema el tema del del de la
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consecución de préstamos aquí sí pues no tengo claro supongo
que es un tema de la convención cuando se le da préstamos a
los empleados son préstamos de la convención colectiva del
sindicato entonces que están ahí en el en el en el
presupuesto, el servicio a la deuda tenemos a diferencia de
muchos de a diferencia de muchos acueductos hay una ventaja
hoy las utilidades que no son pequeñas las utilidades que se
les llegan a, a todos los socios del Acueducto Bucaramanga
recordemos que, que el 78% más o menos lo tiene el municipio
pero el 15% lo tiene el Ministerio de Hacienda se definen
que se le regresen al acueducto en un porcentaje muy alto el
90% si no estoy mal Darío para el tema del pago del embalse
de la deuda del embalse ah esta vez fueron el 100% entonces
se devuelven para el pago de la deuda y no genere Un aumento
en la deuda de la empresa la empresa hoy tiene un
endeudamiento casi del 34% no es común en una empresa de
servicios públicos tener un endeudamiento tan bajo el
descenso de la utilidad, es por lo que le dije concejala
nosotros sí hemos de alguna manera el aumento el aumento de
los ingresos no va a la misma proporción de los gastos y es
debido a lo que le a lo que le comenté inicialmente que no
hemos podido lograr y estamos buscando las estrategias para
aumentar la facturación de metros cúbicos que hoy está en
números cercanos a los del 2019, Entonces eso es lo que
estamos intentando hacer y no me entiendo la letra en esta
pregunta el hallazgo de la contraloría, será esta, le voy a
pedir a la secretaría general que nos responda esta última
pregunta el hallazgo de la contraloría.

PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra la secretaría general
del Acueducto como es funcionaria no necesitamos sesión
informal.

INTERVENCION DE LA SECRETARIA ACUEDUCTO: Buenas tardes
quiero aclararle que efectivamente la contraloría estuvo
haciendo una revisión detallada y juiciosa de cómo se fundó
la, la cómo se creó la fundación, cuál fue la motivación que
condujo a que la junta directiva aprobara la Constitución de
la fundación que sus fines y sujetos va encaminado sobre
todo a desarrollar todos esos procesos de corresponsabilidad
no solamente en el ámbito de operación de la AMB, sino como
una forma de devolver digamos alguna inversión social en los
municipios de Soto Norte en donde de alguna manera nosotros
captamos ese recurso hídrico y esto debido a varias
peticiones de los de las comunidades de estos municipios en
donde requerían que la acueducto hiciera una mayor inversión
social en ellos, es por esto que después de estudiar el tema
la idea era que la fundación de, de su dé su fin y de su
objeto pudiera desarrollar estos proyectos se aprobó por la
junta directiva de la AMB la constitución de la fundación
con un aporte inicial de quinientos millones de pesos que
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fue con el que empezó ella de alguna manera a operar a raíz
de esto por una iniciativa del señor alcalde se apropió de
las utilidades de los accionistas hasta ocho mil millones de
pesos en las vigencias del 2019 2020 2021 para ejecutar
estos proyectos de inversión social se empezó a trabajar
mancomunadamente con las diferentes municipios de acuerdo a
las necesidades que ellos reportaban y cuáles tuvieran
viabilidad y que fueran concordantes con este fin y este
objeto y se crearon se empezaron a estructurar unos
proyectos en los cuales ya hoy hay unos finiquitados otros
siguen en ejecución y otros están estructurados para
ejecutarse por favor diez minutos, más a raíz de esto quiero
aclarar que estos proyectos de corresponsabilidad son
ejecutados algunos por el AMB directamente y otros de manera
conjunta entre la AMB y la fundación a través de actas de
cooperación esto fue revisado como le digo por la
contraloría tanto las actas, como los soportes, como los
contratos, adicionalmente la bancarización de los recursos
ellos consultaron en los municipios efectivamente la
ejecución de estos recursos lo cual fue debidamente
comprobado incluso entrevistaron alguno de los muchachos que
tenían los, los auxilios estudiantiles como ustedes
entenderán pues la población es muy reducida y realmente es
el listado que va saliendo de estos muchachos que en ese
momento manifestaban el requerimiento se hizo a través de
las universidades con el fin de darle un poco más de
transparencia toda vez que ellos pues tienen un poco más de
experiencia en todo este tema de selección de esos muchachos
oriundo de estos municipios con unos requisitos mínimos
académicos hoy en día pues se han beneficiado más de 17
muchachos a través de estos auxilios estudiantiles y Bueno
realmente no hubo ningún hallazgo fiscal vuelvo y repito
comprobaron que todos los recursos se han digamos invertido
de manera correcta a través de las formalidades
correspondientes con observancia al reglamento de
contratación del Acueducto Metropolitano y de la fundación
que también tiene un, un reglamento de contratación y demás
con las autorizaciones correspondientes de nuestra asamblea
de accionista obviamente iniciativa liderada por nuestro
accionista mayoritario el alcalde Juan Carlos Cárdenas y
obviamente con las con las autorizaciones correspondientes
de la junta directiva el hallazgo fue administrativo y fue
más encaminado a que se le hiciera Como dijo la concejal un,
un seguimiento a la inversión de estos recursos de una
manera más periódica, esto Se acató hoy en día en nuestra
agenda típica de la junta directiva está establecido hacer
el seguimiento cada cuatro meses de los informes de la
inversión de los recursos de la reserva ocasional en los
diferentes proyectos adelantados tanto por el AMB como por
la fundación.
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INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO: presidente me excusa
una moción.

PRESIDENTE: qué clase de moción.

INTERVENCION DE LA H.C.MARINA AREVALO: gracias, gracias,
presidente simplemente que era más profunda la respuesta que
pedíamos sobre el seguimiento posterior porque dos primeros
hallazgos así se han administrativos son una alarma y
aclararle a la doctora que el mayor accionista es el
municipio de Bucaramanga, no el alcalde Juan Carlos
Cárdenas, él es un ave de paso

SECRETARIA ACUEDUCTO: ah no sí señora.

PRESIDENTE: o sea concejal tiene el uso de la palabra la
secretaria general y esperar un segundo en esas preguntas
transversales por lo menos si necesita que sea más profunda
más detallada las respuestas por favor se la dan por escrito
a los honorables concejales que creo que fue el común
denominador sobre el tema de la fundación pueden hacer una
sola respuesta para todos muchas gracias, continúe señor
gerente.

ITERVENCION DEL ING. ALEJANDRO ESTRADA GERENTE DEL AMB: el
concejal Jaime Andrés Beltrán no está pero hay un tema hay
un tema que es importante y es el que ya hablamos la
inquietud financiera que él tiene el informe trimestral solo
hasta febrero porque el de marzo todavía no tenemos el
financiero entonces de pronto él no ve un crecimiento
correspondiente a los tres meses pero es más por eso,
contaminación de fuentes hídricas Ya lo hablamos lo que lo
que dijo el concejal Carlos Barajas sobre la fundación lo
vamos a pasar por escrito como acabamos de hablar el
mercurio en el agua creo que ya lo respondí, el tema de
transparencia para mí es fundamental y se los dije
inicialmente con el tema del proceso que tenía que sé, que
hubo con él con el gerente de operaciones fue un proceso que
se hizo bajo todas las condiciones dándole todas digamos de
todas las herramientas tanto al acueducto Metropolitano para
la investigación y tanto para él, el colaborador en ese
momento Y pues la decisión fue tomada hace algunos meses con
él y cuál era su de alguna manera su, su impacto por, por lo
que sucedió de acuerdo a la investigación, Eso sí se pues ya
se hizo el, el cómo se llama eso la investigación del caso
con respecto a los salarios del Acueducto la el cuadro que
mostró es muy lejano a la realidad pues no debería decirlo
pero en mi caso mi cargo tiene el 40% más de lo que yo me
gano o sea pues eso no tiene nada nada real pero no tengo
problema tampoco de que lo quieran ver los salarios de toda
la empresa pues no para mí no es un problema mostrarlos
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porque debe ser público cuando quiera con mucho gusto los
podemos revisar los ascensos como le digo Son por méritos y,
y eso es lo que intentamos hacerlos por méritos pero repito
no siempre la ecuación para que sea idóneo para un cargo es
que lleve 15, 20, 25 años en la empresa no siempre es eso
muchos de los cargos que tenemos hoy debido a esa dinámica
hemos llegado no hablo no hablo en general de toda la
empresa han llegado personas que de pronto no serían las más
idóneas para hacer cargo cuando nos basamos solo en la edad
que tienen en el acueducto nosotros lo que hacemos tratamos
de hacer un análisis deben pueden haber asimetrías concejal
pueden haber particularidades pero si usted me dice a mí
ajeno a esta institución desde hace cinco meses cuando llega
uno y ve que hay cargos que hay personas que no deberían
estar y lo ha hablado y lo ha hablado en muchos casos con,
con el sindicato y es algo que debemos revisar porque al
final una vez hay unas condiciones de las convenciones
colectivas que un error al elegir una persona es muy difícil
deshacer Y entonces toca de alguna manera mantener esa
decisión por muchos años y muchos años generando muchas
veces una burbuja dentro de dentro de la percepción de todos
los colaboradores y es algo que estamos tratando de
trabajar, con respecto a cómo se cobra el acueducto en la
AMB usted tiene razón se leve y mensual se factura mensual
cada lectura se promedia para pasarla mes a mes pero el caso
específico que usted nombró no debería seguir marcando agua
debería marcar cero se le cobra así el cargo fijo a
diferencia de la energía el cargo fijo se cobra diferente al
metro cúbico en la energía el kilovatio asume el cargo fijo
es un tema de regulatorio y así está en el acueducto
Metropolitano y en todos los acuerdos del país pero si él
tiene un problema específico Si quiere nos da el usuario
nosotros rectificamos Qué pasó porque sí es cierto lo que
dice la medición no debería ser como usted como como lo
plantea él, pero yo también le puedo decir que también son
Acuérdese que son 310 mil suscriptores ahorita hablábamos
con un concejal que teníamos 27.000 PQRS son menos del del
10% o sea digamos que esos indicadores se miden
lastimosamente masivamente pero si, si podemos ver todos los
casos nosotros nos encargamos de revisarles todos los casos
particularmente con el concejal Wilson Ramírez concejal, el
trabajo que estamos haciendo con las veredas es encontrar
una manera y una ecuación con el municipio Cómo podemos
invertir todos juntos para sacarlos adelante, con el tema de
la vía es algo nosotros hicimos varios compromisos con ellos
en la reunión que estuvimos y la idea es cumplirlo ese
contrato creo que inician Julio porque pues ya se inició el
contrato la ejecución va a iniciarse en julio porque toca
contratar a la persona que haga eso y todo como se los
expresamos allá.
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PRESIDENTE: Regáleme un segundo señor gerente por favor para
la sesión la moción.

SECRETARIO: presidente para una moción para declarar sesión
permanente.

PRESIDENTE: aprueban honorables concejales la sesión
permanente.

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión permanente señor
presidente.

PRESIDENTE: por favor continúe que pena.

INTERVENCION DEL ING. ALEJANDRO ESTRADA: la cresta del
embalse lo reviso concejal voy a revisar el tema, lo del
gobierno corporativo esta esta reflexión que voy a hacer yo
es personal no tiene nada con el Acueducto Metropolitano
todos los acueductos buscan llegar a un gobierno corporativo
todos por qué porque de esa manera los proyectos pueden ser
encaminados a una meta final normalmente lo que sucede en
los acueductos es que cada cuatro años se cambian los
proyectos entonces lo que era importante hace cuatro años ya
no es importante ahora Un gobierno corporativo en mi
concepto blinda esa posibilidad y que todos los proyectos se
puedan a seguir diciendo y evitar detrimentos patrimoniales,
desconozco la forma de elección del gobierno corporativo que
hubo acá, los conozco los evalúe los tuve que evaluar ahora
creo que son una es un grupo interdisciplinario que conoce
el departamento conoce el acueducto Metropolitano de
Bucaramanga y tiene mucho, mucho muchos temas en todo tiene
un uno de servicios públicos tiene alguien de los
reguladores tiene empresas personas idóneas que
independiente del nombre hace muy fuerte las decisiones del
Acueducto y para mí eso es importante independiente que,
que estemos de acuerdo o no estemos de acuerdo de la manera
que se utiliza esto todos los acueductos intentan migrar
allá no por algo EPM tiene siendo de los más grandes tiene
gobierno corporativo, el acueducto Bogotá tiene gobierno
corporativo, el acueducto Metropolitano tiene gobierno
corporativo en Cali está buscando llegar a gobierno
corporativo estamos hablando que las empresas más grandes
del país tienen gobierno corporativo pero la viabilidad es
eso proteger las empresas atrás del gobierno corporativo
como les digo es una reflexión mía que he estado en
diferentes empresas mucho más pequeñas que estas e intentan
llegar allá bueno los últimos diez minutos dejo la dejo la
reflexión; lo de lo de la muestra gastronómica cuente con
eso le estamos trabajando con comunicaciones para trabajar
ahí hay un anuncio que les quiero hacer la empresa carece de
responsabilidad social empresarial la última junta directiva
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nos aprobó un proceso de responsabilidad de social
empresarial obviamente sin crecer la nómina simplemente
suprimiendo unos cargos esa esa persona o ese proceso lo que
nos va a apoyar es a todo este tipo de cosas sobre todo
acercarnos a la gente yo soy un convencido que la acueducto
debe servir a la gente el acueducto le da calidad de vida a
la gente y ustedes como concejales lo pueden ver cuándo van
a las pilas públicas y se enfrentan a unas necesidades
sociales y económicas que son vulgares la idea de nuestra
con el programa Santurbán a casa es lograr y terminar esas
pilas públicas también es un proyecto que tenemos y que le
estamos trabajando pero, pero la idea es que con
responsabilidad social empresarial podamos cubrir todos esas
todas esas condiciones que no nos permite llegar de la
manera que queremos al Acueducto le comentamos y hicimos
diferentes escenarios en muy pocos por decir casi ninguno es
viable pero le preguntamos a la cara que deberíamos hacer Y
qué hay que hacer después de congelar las tarifas aseo si
vieron la meta al 2030 es llegar a un billón de pesos el
billón de pesos si usted lo analiza el alcantarillado del
Acueducto Metropolitano tiene unos ingresos cercanos a los
150 mil millones de pesos 130 mil millones de pesos,
nosotros volver a operar, el alcantarillado sería un gran
empuje para llegar a esa meta pero sobre todo que
lograríamos tener algo que no hay hoy economía de escala va
a haber un gerente para los dos servicios va a haber un
ingeniero para los dos servicios va a haber algo que va a
poder disminuir la tarifa que nos hace hoy en los sitios
donde estamos prestando la alcantarilla o ser más económicos
que el EMPAS estamos trabajando en recuperarlo
lastimosamente no les puedo decir la estrategia que tenemos
acá porque pues es una estrategia que podemos mantener
corporativamente para poder lograrla llegar a su fin no
mostrar digamos las cartas en este momento pero si estamos
peleando eso solos y con él y con el municipio para poder
recuperar la alcantarillado, tenemos una cosa muy importante
concejales y yo quiero de alguna manera pues si se puede
tener un espacio mayor y es entender que hoy más que cuidar
el páramo santurbán hay que cuidar el agua que le estamos
vertiendo al río de y a la Cuenca río de oro hoy al mes van
seis punto cinco millones de tonelada de agua residual a la
Cuenca río de oro si nosotros hablamos de ambientalismo y
proteger el páramo esa sola actividad nos está ahorrando lo
que estamos haciendo arriba hacer una planta de tratamiento
de agua residuales es importante la Cuenca río de oro está
en el proyecto saber, el proyecto saber es un proyecto del
ministerio que creó hace muchos años donde le entrega el 40%
de la infraestructura o de la obra al que lo haga al
municipio en este caso al área metropolitana para que haga
la petar no se ha podido lograr Supongo yo desde yo tuve la
posibilidad de estar cuando estaba con aguas de Manizales
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que también está en el proyecto saber cercano a Santander
que estaba trabajando por su lado es este proyecto saber
para la Cuenca río de oro donde más condiciones políticas y
de quién contrata la obra alejó la decisión, entonces yo sí
quisiera si me lo permiten podemos organizar un espacio
donde nosotros le podamos mostrar a ustedes Cuál es nuestra
intención con la planta de tratamiento de aguas residuales
nosotros sí quisiéramos poder hacerla y generar obviamente
ese ese servicio para los suscriptores pero sobre todo
pensando en la en la en las generaciones que vienen Colombia
trata muy poca agua pero es que aquí estamos hablando de
cerca de un millón trescientas mil personas tirando agua
residual al río entonces es importante bueno un millón
trescientos que operamos nosotros pero súmele las otras
trescientas que hay en el área que no prestamos el servicio
entonces es importante poder trabajar en eso concejal Tito
listo, la palabra chicharrón listo la palabra chicharrón yo
no veo tantos chicharrón es complejo estamos hablando repito
el quinto acueducto más grande del país tiene muchas cosas
buenas y muchas cosas que podemos mejorar siendo muy buenas
les pongo un ejemplo al acueducto Metropolitano de
bucaramanga no lo miran por pérdidas porque las pérdidas
regulatorias son del 30% el acueducto está en el 23 para el
regulador no es importante revisar eso, nosotros lo que
queremos hacer es ser hoy somos señor gerente,

PRESIDENTE: Hay mucho ruido por favor por favor Los
visitantes que tenemos en el recinto Hay mucho ruido y hasta
acá se escucha, entonces es importante que le pongamos
atención al Señor gerente que está resolviendo todos los
interrogantes que hicieron los concejales y los ciudadanos.

INTERVENCION DEL ING. ALEJANDRO ESTRADA: lo de congelar
tarifas ya lo respondí, la junta el sindicato de la asamblea
también lo respondí, los reclamos aumentan claro aumenta
pero de acuerdo a que ampliamos mucho los canales de porque
Entonces ya tenemos un Bot tenemos un nivel tenemos pues
tenemos, tenemos muchos canales que hacen que aumenten los
dándole facilidad al suscriptor, quien asume los costos del
medidor es hoy lo asume el suscriptor el suscriptor es el
que debe, debe de alguna manera ser el dueño del medidor el
acueducto se lo compra o le dice compra el medidor bajo
estas condiciones él lo puede comprar se le revisa la
instalación y luego y luego si él lo compró pues no se le
cobra pero si lo compró el acueducto y se lo puso se lo
puede financiar hasta en 36 meses de acuerdo a la ley, sí
que es el dueño de la de hecho de la domiciliaria no solo el
medidor toda la línea que va ahí, listo ya hablamos esto
ampliar el alcantarillado Cómo se va a hacer hoy por hoy
estamos cubriendo en aquellas sitios donde EMPAS por lo que
sea no puede prestar el servicio y nosotros queremos pesar
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el servicio acueducto nosotros vamos con el alcantarillado
lo importante ahí era Definir la tarifa porque a nosotros
nos toca pagarle a EMPAS el servicio del agua que
recolectamos en el tubo que le entrega al interceptor del
EMPAS entonces lo que hacemos es cuando el municipio no
puede no tiene un sector legalizado y EMPAS por condiciones
técnicas o lo que sea no puede llegar Nosotros llegamos para
poder hacer el acueducto y tener los dos servicios en ese
sector, ingresos y gastos de la fundación ahorita
preguntaron algo importante que la fundación tenía 500
millones que donde salieron, salieron por estatutos los
estatutos dicen que se debe hacer una consignación por única
vez de 500 millones para el funcionamiento de la fundación
fue por estatutos bueno listo concejal Luis Ávila o la
concejal revisar los contratos yo soy el presidente de la
junta de la fundación y lo que estamos tratando de hacer con
todos los contratos es igual que el acueducto que sean
públicos que salgan se haga una convocatoria pública y se
puedan hacer pues estoy hablando de lo que lo que llevamos
ahora pero revisar la contratación no solo para la acueducto
no solo para la fundación sino para el acueducto es una
tarea que yo tengo es una tarea que estoy haciendo Y es
reducir la subjetividad en la decisión de los términos de
referencia hoy estamos utilizando pliegos tipo para
contratar y de acuerdo cuando son se trata por de
profesionales de condiciones del ras que es al reglamento de
acueducto de alcantarillado que tiene el Ministerio de
vivienda de esta manera nosotros disminuir subjetividades y
que en una reunión póngale el treinta o póngale el veinte
póngale no nada lo que digan los pliegos tipo es lo que
estamos haciendo ahora como para tener una justificación más
sólida de cómo de alguna manera las condiciones de
contratación las sacamos nosotros el tema del rating voy a
hacer un informe y se los va a pasar con el análisis con el
análisis el pago por servicios ambientales lo que estamos
haciendo nosotros es contratar unos profesionales que van y
analizan el sector donde podemos pagar ese pago por
servicios ambientales el acueducto no paga por esas
hectáreas de conservación no eso lo paga el municipio
nosotros hacemos el análisis y le decimos mire este puede
ser tratada la conservación son tantas hectáreas hacemos
todo el análisis con el avalúo y les decimos este puede ser
y el y de acuerdo al dinero que tenga el, el municipio paga
por ese pago de servicios nosotros solo hacemos el análisis
el mercurio el Surata creo que ya lo respondí el informe
jurídico se lo hacemos llegar se pide un informe jurídico de
los procesos Pero le digo el año pasado fueron 80 más o
menos y cuarenta y cinco fueron laborales tres minutos para
las conclusiones todos los PQRS se le revisa el debido
proceso todos son por debido proceso nosotros tenemos un
grupo muy fuerte en cantidad y en calidad muchos abogados
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revisando los PQRS y Tratamos de que de que haya una
sinergia con él con el suscriptor listo el tema de los
medidores ya lo hablé de congelar las tarifas ya lo dije, lo
del libro nosotros tenemos en nuestra intención comercial de
acercarnos a la comunidad y mostrar todo lo bonito de, de
del páramo y todo lo bonito que tiene el acueducto podemos
tener iniciativas de esas claro que sí lo podemos revisar y
miramos no hay problema concejal Luis Fernando Castañeda lo
de las denuncias claro todas se han investigado nosotros y
de hecho ese ascenso a las investigaciones se hace cada uno
a un final Las investigaciones que hablamos se le terminó el
contrato a una profesional que trabajaba en el acueducto por
todo lo que se levantó bajo las indagaciones y a los otros
pues se les dio la digamos la no sé si la palabra sea
condena si no se les dio la no sé cuál sería la palabra se
les dio como cuál es la palabra la sentencia perdón la
sentencia que quedaba de acuerdo a la investigación no nos
no se brincó nadie no se saltó nadie simplemente después de
unos descargos y de toda la investigación que hizo tanto
recursos humanos como control interno se dio una definición
en ese momento invitar a la junta directiva yo lo hago yo lo
hago para invitar a la junta directiva y para que ustedes
los conozcan y, y los podamos hacer yo los yo los invito con
mucho gusto, el tema de la de la doble AA ya lo hablamos
cierto de la que usted me habló de la resolución es un paso
muy importante para la acueducto es un paso muy importante
ser doble a por todo lo que eso implica poder recuperar el
alcantarillado sabemos que se acaban que se acaban los
concesiones de, de Girón y Floridablanca para el énfasis en
el 2025 estamos trabajando en todo eso concejal Nelson
Mantilla sí, sí, sí, sí lo del gobierno corporativo listo es
lo que lo que les acabo de decir es en eso está la cosa
informe de utilidades antes del gobierno corporativo después
del gobierno corporativo se las hago llegar concejal Robin
devolver el acueducto lo que hemos estado hablando tenemos
una estrategia Estamos trabajando estamos trabajando eso el
alcantarillado lo del tema de gobierno corporativo pues
digamos que es un tema que yo no puedo hacer yo no puedo
devolver ah como estaba antes pues porque yo soy de hecho
nombrado por la junta directiva y por el gobierno
corporativo entonces habría que analizarlo todo el tema de
la doble a y Triple A que ya lo hablamos las pérdidas las
pérdidas es una obsesión las pérdidas son una obsesión que
yo tengo creo que todos, todos mis compañeros ya han visto
la idea es poder trabajar y reducir las pérdidas a lo que
más podamos tanto comerciales como técnicas creo que hay
profesionales que la tienen clara que les ha faltado apoyo y
la idea es que podamos apoyar todo eso encaminado a bajar
las pérdidas, el plan de expansión lo tenemos calculado en
286 mil millones de pesos es un plan de expansión que tiene
cuatro proyectos fundamentales primero todo toda el agua que
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va a bajar de la planta raha rodea Girón y subida a
Floridablanca que vale ciento ochenta y seis mil millones de
pesos toda, toda una conducción que va a Floridablanca por
este sector para la parte alta de Floridablanca que Vales
ochenta mil setenta mil millones de pesos todo lo que vamos
a hacer después de que se haga el tubo que está haciendo
finter a Lebrija donde deja 75 litros en Girón que vale 12
mil millones de pesos y todo lo que es la densificación
vertical del municipio de Bucaramanga y toda el área
metropolitana que vale otros doce mil millones de pesos
entonces recuerden que cuando uno tiene una casa uno tiene
un usuario pero cuando tumban la casa y hace un edificio uno
tiene 60 suscriptores más nos toca de alguna manera
blindarnos para que cuando eso ocurra poder darle agua a
esos edificios de acuerdo a esos casos responsabilidad
social empresarial como les dije ya lo están espero que
finalizando el mes ya podamos tener la profesional o el
profesional que se va a encargar de eso hicimos una
convocatoria mixta nacional se presentaron 101 hojas de vida
y en esas las que estamos calificando, concejal Francisco
González, Leonardo Mancilla, listo concejal Carlos Parra el
tema de perder el acueducto yo creo que, qué pues la verdad
es lo que yo conozco eso es muy improbable o sea perder el
acueducto perder un acueducto en este en este momento en
Colombia ustedes la tienen clara es uno de los servicios
públicos no solo más importantes para un municipio sino más
sociales para un municipio entonces es una es una
herramienta que tiene un municipio para poder llegar a los
usuarios con el consumo con el consumo y el servicio público
más vital por naturaleza que es el agua potable me parece
pues improbable pero siempre estamos atentos a que eso pueda
no pueda suceder recoger el alcantarillado con la
corporación como les digo esa hace parte de nuestra
intención pero hace parte de unas estrategias que no podemos
manifestar acá por, por temas corporativos si quieren si
quieren podemos hacer un, un escenario igual para traer a la
fundación podemos venir con la gerente de la fundación para
presentar los proyectos que tiene la no hay ningún problema
traer a la representante también traer también vendría yo
como presidente de la junta y revisaríamos todos los temas
con respecto a la fundación me interesa mucho que conozcan
que hace la fundación porque hace muchas cosas que de pronto
no, no se conoce el informe del Hobbit de la cartera del
COVID también se lo hago llegar Sí esa fue una de las y el
tema de los medidores el piloto es totalmente gratis ese
piloto lo puso un, un digamos que un, un proveedor que
estuvo interesado en hacer el proyecto pero es completamente
gratis no tuvimos gastos, con respecto a eso y lo del
renting le hago llegar el informe que también vamos a hacer
llegar acá, concejal Danovis usted tocó algo importante el
tema del tema de la calidad del agua en este acueducto tiene
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algo y es a pesar de que ser muy bajita captamos del páramo
cuando se capta el páramo y no se no se no se capta es decir
captamos de los nacimientos sino de un río el tema de
contaminación de esa agua es muy bajo más que todo es
biológica digámoslo así cuando llega el acueducto la
tratamos la dejamos en cero para para poder distribuir a al
suscriptor pero a medida que va caminando es agua va
perdiendo cloro y cuando pierde cloro voy subiendo de alguna
manera lírica que es el índice de riesgo de calidad de agua
a pesar de que está muy bajito como usted lo dice van a
aumento qué hay que hacer para eso utilizar mecanismos que
mantengan más el cloro en la tubería para eso nosotros vamos
a iniciar la contratación de dejar de usar cloro gaseoso en
las plantas y usar sal que a través de unos procesos de
ósmosis saca el sodio y deja el cloro pero ese cloro
mantiene más en la tubería entonces la idea es poder hacer
eso para mejorar esa calidad y las otras preguntas creo que
ya se las perfecto doctor Alejandro Estrada gerente de la
cultura Metropolitano muchas gracias por ah perdón, perdón
sí necesitaríamos concejal las pruebas que usted nos dijo
que nos haga llegar para nosotros poder revisar el tema.

PRESIDENTE: Vamos a darle por un minuto terminamos no voy a
dar más el uso de la palabra cada concejal ha intervenido
dos y tres veces diez minutos doce minutos entiendo
concluimos con usted concejal Carlos Barajas.

INTERVENCIION DEL H.C. CARLOS BARAJAS: es que gerente no,
no, no, no me siento un poco incómodo y se lo digo con
inmenso respeto como veleño soy directo en lo que digo y soy
respetuoso y no quiero que se sienta de pronto incómodo,
pero me sentí irrespetado cuando usted me dijo mentiroso
porque usted me dice que eso no son los salarios yo tengo
aquí que un profesional de apoyo se gana cinco millones
novecientos Pero también es que el cuadrito me dijo que no
era yo tengo aquí que un auxiliar administrativo se gana
tres millones novecientos, yo tengo aquí que un profesional
de apoyo se gana cinco millones novecientos que un
profesional asistente se gana hace cuatrocientos entonces me
siento incómodo porque quedo como si usted hubiera gente
diciendo mentiras tal vez me equivoqué en su salario porque
de pronto sea un poquito más alto pero en los otros no pero,
pero además quedó un poquito desilusionado con algo sí señor
quedó muy triste con algo no esperaba esa respuesta suya yo
esperaba que usted me dijera como gerente voy a revisar qué
es lo que pasa con los ascensos es que venga le digo una
cosa el problema no es el tiempo que lleva una persona
exacto ese es nuestro problema el problema es el mérito que
lleve con el tiempo y que llega otro y porque hace algunas
cositas lo ponen ahí ese es el punto gerente y a eso es a lo
que usted le debe poner esto ojo a eso es el punto porque
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una persona que lleve treinta años y no estudia y no le
aportan a la entidad no merece ascender pero una persona que
lleva veinte años que ha estudiado que se ha preparado que
tiene todo el conocimiento la experiencia en la antigüedad
sí merece ascender y un Sinvergüenza que lleva un año no
puede tener dos ascensos en un año eso es lo que le quiero
decir gerente y alzo la voz como santandereano, como veleño
y como banqueta adoptado porque ese desde el año noventa y
siete vivo en bucaramanga y no puedo o sea no acepto no
acepto que como Padre de familia de tres mujeres en el
futuro un Sinvergüenza la pase a lo que hoy se conocen en la
corte popular como el sofá de los ascensos es que eso es lo
que yo quiero y escucha y quería escuchar de usted porque
hoy nos a nosotros nos pagan por estar aquí sentados y yo
sentiría que hoy pierdo mis honorarios aquí que me los van a
pagar pero yo quería escucharse usted que me dijera me
sorprende que estaba como decían en mi pueblo la tonta
tolondradra, con Chumi, quién es no usted al menos de haber
mirado las fotos de los concejales de quiénes somos los que
estamos aquí sentados y yo en mi caso llevo tres años
apoyando una administración votando proyectos importantes y
defendiendo una administración que con hecho control
político respeto eso pero también apoyando proyectos y plata
hoy bajamos la curva el alcalde Cárdenas está entregando hoy
cinco mil novecientos computadores y aspira en agosto bajar
la curva a tres a un computador por cada tres niños y eso lo
apoyo pero me duele su respuesta como un concejal que apoya
la administración en donde esperaba que usted me dijera voy
a revisar qué pasa porque me asusta lo de los ascensos pasó
como un comentario más y este es mi miedo que muchas cosas
que hemos hablado aquí se queden en eso tres años haciendo
debate de metro línea y ayer vino una señora que no sabía ni
dónde estaba parada eso es mi miedo gerente ese es mi miedo
por eso le pido y se lo pido respetuosamente como le pedí al
general ROA cambie los cuadrantes lectores no sabemos que
están vendiendo droga lo mismo le pido a usted y no le queda
difícil rote muchas gracias concejal yo creo que hemos sido
bastante generosos con el tiempo perdóneme un minuto más
gerente rote los miembros del escalafón de ascenso que sea
su compromiso que sea su compromiso hoy no conmigo sino con
la entidad muchas gracias concejal, presidente perdóneme
rote los miembros del escalafón de ascenso y revisa lo que
está pasando allí es que hay que hacerlo gerente porque su
respuesta me dio a entender de que no pasaba nada de que le
había dado igual mi denuncia o no eso me deja muy sentido
con usted gerente Gracias mi respeto y no dudo que usted ha
llegado con transparencia gracias concejal por su
intervención y sus aportes.

PRESIDENTE: señor gerente eso es pues obviamente una
sugerencia nosotros como concejales no podemos coadministrar
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entonces ha terminado las intervenciones también por parte
del Acueducto tienen uso de la palabra un minuto señor
gerente.

INTERVENCION DEL ING.ALEJANDRO ESTRADA: concejal le aclaró
una cosita eh lo que yo le digo que cuando estamos, estamos
hablando desde que yo estoy acá o sea la idea es que los
ascensos los ascensos sean por mérito y como le dije no
necesariamente el tiempo sea una condición tiene que tener
mérito para hacer cargo y es lo que estoy tratando de hacer
lo que pasó hace un año dos años, pues sí yo lo puedo
revisar pero qué puedo hacer más allá de eso entonces lo que
le quiero decir es eso o sea mi condición hoy y por la
condición de cómo llegué mi idea es hacerlo todo por mérito
porque estoy convencido que es la única forma de hacer una
sociedad buena que todo sea por mérito.

PRESIDENTE: Listo Ya gracias, gracias a todos Muchas gracias
señor gerente a usted por la dedicación el día de hoy por
traer a su equipo de trabajo un saludo especial también al
doctor Sergio que está muy atento siempre a los
requerimientos y peticiones de la comunidad y de los
concejales agradecerles la presencia y la compañía el día de
hoy, ya se puede retirar todo el equipo del Acueducto
agradecerle también a los ciudadanos en especial al Señor
Oscar Estupiñán, presidente del sindicato por los aportes
que ha realizado el día de hoy damos por concluido este
punto, por favor avancemos con el orden del día no nos
retiremos que hace falta establecer dos puntos del orden del
día por favor concejales.

SECRETARIO: presidente quinto punto del orden del día
lectura documentos de comunicación el informe que no hay con
documento de comunicaciones por leer en la secretaría.

PRESIDENTE: continuemos sexto punto del orden del día
proposiciones asuntos varios,

SECRETARIO: señor presidente le informo que hay dos
proposiciones presentadas por los honorables concejales
Cristian Reyes Aguilar y Wilson Ramírez González.

PRESIDENTE: perfecto de lectura a la proposición.

SECRETARIO: en mi calidad del concejal del municipio
Bucaramanga mediante la presente proposición de conformidad
los artículos 120 y 192 del acuerdo cero treinta y uno de
octubre del 2018 se sirva citar a control político a la
dirección de tránsito de Bucaramanga con el fin de resolver
el siguiente cuestionario de acuerdo a la Facultad del
funciones y competencias en el municipio de Bucaramanga la
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proposición tiene un cuestionario conformado por diez
preguntas presentados por los honorables concejales Cristian
Andrés Reyes Aguilar y el concejal Wilson Ramírez González,
ha sido leído la primera proposición señor presidente.

PRESIDENTE: aprueban los honorables concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: continuemos secretario

SECRETARIO: segunda proposición de conformidad al acuerdo
cero treinta y uno del nueve de octubre del 2018 artículo
276 reglamento interno del Consejo municipal de bucaramanga
Me permito presentar la siguiente proposición control
político consejo municipal de Bucaramanga el presente
cuestionario va dirigido a la secretaría de infraestructura
y secretaría de planeación las vías terciarias son la gran
apuesta de infraestructura para el desarrollo del campo y la
consolidación de la paz dado que se ejecutan en zonas
vulnerables y con mayor impacto en la generación de las
economías locales las vías en mal estado en transitables
reducen las oportunidades de desarrollo integral de los
habitantes se retrasan las actividades como el ac ceso
oportuno a servicios médicos se presenta la inasistencia de
estudiantes a las instituciones educativas así mismo se
presenta un aumento de Los costos del transporte de carga y
pasajeros hay dos factores que suman la difícil
interconexión terrestre la dial en las vías de mal estado
intransitables o con restricciones de tránsito y el
deficiente mantenimiento para el año 2021 se aprobaron
25.000 placas huellas para el mejoramiento de las vías la
proposición tiene un cuestionario conformado por quince
preguntas y está presentada la proposición por el honorable
concejal Cristian Andrés Reyes Aguilar y Wilson Ramírez
González ha sido leída la segunda proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: aprueban la segunda proposición.

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor
presidente.

PRESIDENTE: bueno señores concejales les informo que por
directiva del señor presidente de la corporación se ha
conformado la comisión accidental aprobada el día de ayer
encargada de adelantar la gestiones relativa al proceso en
el cual atraviesa metro línea por será conformada por los
concejales Chumi Castañeda, Cristian Reyes, quien les habla,
Carlos Parra, Carlos Parra son cuatro la proposición de la
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mesa del presidente puede agregar más concejales entonces
por favor si hacemos una moción de orden para establecer
queda definida ya hay tres concejales cuatro concejales
perdón el concejal Chumi Castañeda, concejal Carlos Barajas,
el concejal, ella no tiene un impedimento declarado el día
de ayer Metrolínea concejal Carlos Barajas concejal Chumi
quien les habla, Cristian Reyes, Luis Ávila, Carlos Parra
entonces ha sido establecía la comisión accidental para el
tema de Metrolínea, estamos en asunto de varios tiene la
palabra el concejal Wilson Danovis pero le voy a pedir un
favor le voy a pedir un favor si no terminamos la sesión en
este momento, por favor señor gerente directivos y
honorables concejales una moción de orden, qué pasó no hemos
concluido no hemos concluido la sesión y estamos en el punto
de varios por favor concejal Carlos Barajas por favor
concejal Wilson Ramírez, orden para poder darle la palabra a
los compañeros no hemos terminado por favor una orden de una
moción de orden por favor tomen sus curules el señor gerente
les va a suministrar el número de celular para que lo llame
en el correo electrónico las redes sociales bueno uno dos
tres ahí se está grabando todo igual eso salude porque ahí
salen por ahí por favor moción de orden concejal Wilson
concejala Marina, concejal Antonio concejal Antonio tome
posesión de su curul, concejal Barajas por favor, Gracias
presidente tiene el uso de la palabra al concejal Wilson
Ramírez en el Wilson Ramírez está allá Danovis, Perdón
Wilson Danovis.

INTERVENCION DEL H.C.WILSON DANOVIS LOZANO: gracias bueno el
día de hoy queremos anunciarle a todos los ciudadanos de
Santander de Bucaramanga y de toda el área metropolitana el
consejo de estado falló a favor del concejal Carlos Parra y
mi persona una demanda de pérdida de investidura que nos
habían puesto desde hace varios tiempos donde tributamos
administrativo de Santander dijo que no hicimos
absolutamente nada irregular y hoy el concejo de estado
ratifica la decisión hoy estamos aquí contándole a todos los
ciudadanos que vamos a seguir de frente defendiendo los
recursos naturales que vamos a seguir incomodando a cada uno
de esos clanes que durante años nos hemos enfrentado hoy con
esta sentencia dejamos y deja en firme la justicia que hemos
hecho un trabajo en contra de la corrupción qué hemos hecho
un trabajo en contra de estas familias que se han apoderado
de los recursos públicos de nuestro departamento de
Santander el día de hoy queremos a todos los ciudadanos que
la justicia nos dio la razón y a todos esos que sigan que
sigan que aquí los vamos a enfrentar no importa las demandas
no importa las pérdidas de investiduras que nos coloquen
aquí seguiremos defendiendo a la gente de a pie seguiremos
defendiendo a los ciudadanos de Santander y de Bucaramanga
porque esto tiene que cambiar tenemos que sacar a esta clase
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que ha dañado nuestro departamento que se ha robado los
recursos públicos así que con este anuncio quiero decirle a
todos estos politiqueros que aquí estamos y vamos a seguir
para rato.

PRESIDENTE: nuevamente señores concejales, señores
concejales Carlos Barajas, señor concejal Wilson Ramírez,
por favor moción de orden no hemos terminado la plenaria el
día de hoy si desean hablar lo pueden hacer retirándose del
recinto tiene el uso de la palabra concejal Carlos Parra.

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS PARRA: Gracias presidente
nosotros queremos poner en conocimiento de la plenaria y
rogaría la atención de quienes están en este espacio que
tiene que ser respetado por las autoridades Por quienes lo
integran de no un juez el concejo de estado acaba de fallar
a favor nuestro la demanda más absurda que yo he visto nos
demandaron por tener una página web de rendición de cuentas
por hacer una bici rodada semanal por acudir actividades
sociales en el marco de nuestro trabajo mejor dicho nos
demandaron por hacer lo que tenemos que hacer y no solo
pretendían que perdiéramos la investidura pretendían que por
vida perdiéramos los derechos políticos el mismo abogado que
está por ahí defendiendo los politiqueros que se han robado
hasta las baldosas acá el mismo detrás de eso con
representantes de los mismos intereses entonces hoy el
concejo de estado ratifica lo que ya había decidido el
tribunal administrativo de Santander y es que esta de manera
absolutamente absurda que rendir cuentas hace parte de
nuestro trabajo que es lo que tenemos que hacer que demandar
a un concejal por tener una página de rendición de cuentas
es lo más inverosímil que uno se pueda imaginar que
demandaron dos concejales por hacer una bici rodada para
promover el uso de la bicicleta dentro del ejercicio de
nuestras funciones es lo más absurdo que se pueda imaginar
que demandar a dos concejales por oponerse al fracking y por
acudir actividades sociales en contra del fracking que sí es
una amenaza de los recursos naturales de todo Colombia
incluyendo Bucaramanga pues no tiene ningún sustento
entonces hoy tenemos que decirlo con satisfacción y con
alegría triunfó la justicia mantenemos nuestra investidura
pero además y en especial y que lo sepan vamos a seguir
confrontando los intereses que les incomodan que para eso
nos metemos en esto Gracias presidente.

PRESIDENTE: dos minutos concejal Antonio por favor para
irnos a almorzar.

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente
Quiero llamar la atención de los honorables concejales en el
siguiente sentido hemos venido haciendo un control político
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a la institución educativa politécnicos es decir junto con
el compañero concejal Robin Hernández y quiero hacer una
denuncia pública y denunciar públicamente aquí al director
de la corporación de la defensa de la meseta de Bucaramanga
Juan Carlos Reyes que le viene mamando gallo a quinientos
cincuenta alumnos que estudian en este colegio este colegio
necesita que se talen unos árboles que están en la parte
externa y en la parte interna de la institución y el
procedimiento no se ha podido adelantar porque el director
de la corporación de la defensa de la meseta bucaramanga no
se le ha dado la gana de firmar la resolución, resolución
que tiene que llegar al FIDE al fondo de financiamiento de
instituciones educativas para que se puedan talar estos
árboles a través de la secretaría de infraestructura desde
aquí hago un llamado urgente al doctor Juan Carlos Reyes
director de la corporación de la defensa de la meseta de
Bucaramanga que firme la resolución porque el contratista
honorable concejal Luis Fernando Castañeda, lleva seis meses
de haber firmado el contrato seis meses el contratista está
con los brazos cruzados porque no puede darle porra al
colegio porque hasta que tanto no se ponen los árboles no se
talen los árboles no se puede iniciar la obra no puede ser
justo tanta incompetencia tanta negligencia administrativa
para que estos niños puedan prontamente tener el colegio
construido para que puedan reiniciar sus estudios en la
institución educativa Politécnico denuncio públicamente a
este funcionario porque a este funcionario que le viene
jugando sucio a los niños niñas y adolescentes que tanto
defienden concejal, por el uso de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: Gracias concejal por favor concejal Silvia pague
el micrófono concejal Silvia pague el micrófono tiene el uso
de la palabra un minuto, minuto porque bueno dos minutos
porque ya es hora de almuerzo dos de la tarde y hemos sido
bastante garantistas con el tiempo generoso sí pero hemos
sido generosos si no pues hagamos receso y volvemos a las
tres así de sencillo y vamos Hasta las doce de la noche
secretario hagamos un receso y volvemos a las tres de la
tarde ah así de sencillo y le damos hasta las doce de la
noche almorzamos porque es que la gastritis no la paga la
ARL concejal tiene el uso la palabra concejal Luis Ávila,
Luis Ávila dos minutos por favor.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA: Gracias presidente, pero
el uso de la palabra, José porfa el video, he venido
denunciando el lote de la lotería de Santander que comunica
la ciudad de la Real de Minas con el continuar con el puente
de la novena hoy ya encontramos un cambuche de un habitante
en condición de calle ese lote si no se toman las medidas
necesarias de parte de los entes va a ser invadido estoy
haciendo la, la denuncia y ha venido siendo reiterativo
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escombros basura y ya encontramos cambuches ahí gracias
presidente

PRESIDENTE: gracias a usted señor secretario envíe esa
denuncia hecha por el concejal la, la lotería de Santander
concejal o gobernación lotería de Santander no desistiendo
más usos de la palabra el concejal Danovis listo damos
Entonces por terminado

SECRETARIO: no hay más usos de la palabra señor presidente
ha sido agotado Muchas gracias a todos terminamos.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Presentada por: Julián Andrés Moreno Suta
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